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Ebrard lanza “comisión de defensa 
de la 4T” para ir por candidatura 

Compromisos de Pemex para 
bajar emisiones, sin definir 

plazos 

Pide CMN certeza para la 
inversión 

Nerviosismo desploma a 
criptomonedas 

Colombia elige a Petro, su 
primer presidente progresista 

Gobernadores, los más 
sancionados por la revocación 

Capitaliza Morena el gasto 
social 

Concluyen carrera sólo 26 de 
100 alumnos de primaria 

Gobierno rebasado Gana Petro la Presidencia de 
Colombia; triunfo histórico de 

la izquierda 

FBI vincula a piloto de avión 
con terroristas 

Crecen contagios de Covid, 
pero cae interés en pruebas 

para detectarlo 

Secuelas desatendidas 
Altos jefes policiales federales en 
problemas de narcolavado, robo, 

secuestro, desapariciones 

Toda la República marcada 
como insegura por 

Departamento de Estado 

Gana Gustavo Petro 
Presidencia Colombiana 

Morena atendrá tiempos 
electorales al definir candidato 
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CÁMARA DE DIPUTADO 

MESA DIRECTIVA 

Reforma electoral nos pertenece, dice Morena.- Mientras el presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que los legisladores están listos para analizar 
a fondo las diversas iniciativas en materia electoral, el coordinador de la bancada del partido guinda, 
Ignacio Mier Velazco indicó que la reforma electoral "nos pertenece, porque Morena nació de un 
fraude, en el que hubo vicios y maniobras para frenar nuestro avance". 
[UNIVERSAL/p10][UNIVERSAL][UNOMÁSUNO/p4] 

Diputados definirán formato de parlamento abierto para reforma electoral a finales de mes.- La 
Cámara de Diputados definirá en los últimos días de junio el formato y el calendario del parlamento 
abierto para discutir la reforma electoral, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva en el Palacio de San Lázaro. Anticipó que los legisladores convocarán a foros para escuchar 
las voces de los actores involucrados en la reforma como juristas, académicos, especialistas en 
materia electoral, dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil, con el fin 
de nutrir el intercambio de ideas.  
[MILENIO/p6][MILENIO][HERALDO][MILED/p2][UNOMÁSUNO/p6][OVACIONES/p19][ÍNDIGO/p6] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Se confrontan por reformas.- El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier, 
llamó a los legisladores a retomar el camino de la construcción de acuerdos, pero el líder de los 
diputados federales del PRI, Rubén Moreira, recordó que Morena no escucha, no debate, no incluye 
opiniones y sólo aprueba leyes a modo. [EXCÉLSIOR/p2][CONTRARÉPLICA/p6][ÍNDIGO/p6] 
[REFORMA/p7][RAZÓN/p12][MILENIO/pp-p6] 

Moratoria constitucional no implica que no se presenten iniciativas: PRI.- Los integrantes del GPPRI 
aclararon que el haber apoyado la moratoria constitucional no significa que no trabajen y no 
presenten iniciativas. Encabezados por su coordinador, Rubén Moreira Valdez, y el Presidente 
nacional, Alejandro Moreno, han sido puntuales al participar en las reuniones convocadas por las 
Comisiones que se llevan a cabo tanto en el Senado de la República corno en el recinto de San 
Lázaro", dijeron. [CONTRARÉPLICA/pp-p8][ECONOMISTA/p47][OVACIONES/p19] 

Laguna estatutaria permite a Alito liderar el PRI hasta 2024.- Las herramientas del presidente del 
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, conocido como Alito, para sostenerse en el control de ese partido 
son el Consejo Político Nacional y la Comisión Política Permanente de éste. Ahí ha concentrado a sus 
cuadros más importantes, incluidos los liderazgos de los sectores, de las cámaras del Congreso y los 
gobernadores. Lo acompañan Carolina Viggiano, Rubén Moreira, Pablo Angulo, Ricardo Aguilar, 
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Carlos Iriarte, Miguel Alonso Reyes, Paloma Sánchez, Sara Rocha, José Calzada y Manuel Añorve, 
entre otros. [JORNADA/p6] 

Llama PAN a atender emergencia económica.- El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del 
PAN en la Cámara baja, calificó como una emergencia nacional la situación económica de México. La 
situación, dijo, seguirá afectando a los mexicanos más pobres y vulnerables, por lo que llamó al 
Gobierno federal a atenderla con urgencia, dejando de lado el manejo ideológico. [REFORMA/p6] 

DIPUTADOS 

Morena y PAN, bancadas más productivas.- Morena y el PAN son las principales bancadas de las 
cámaras de Diputados y Senadores que más iniciativas han presentado en este segundo periodo 
ordinario de la 65 Legislatura. Se presentaron mil 464 iniciativas entre ambas Cámaras, "eso implica 
que continúa la tendencia de un alto número de iniciativas presentadas", según un corifeo realizado 
por el Laboratorio Electoral, de la consultaría Strategia Electoral. 
[CONTRARÉPLICA/p8][ECONOMISTA/p47]  

Matrimonio infantil, un problema social y económico.- Hasta hace un año, en México, los estados 
que aún aceptaban legalmente esta práctica eran Baja California, Guanajuato, Nuevo León, 
Querétaro y Sonora; pero en abril de este año se aprobó en el Congreso de la Unión la prohibición 
de los matrimonios infantiles. La iniciativa para castigar penalmente los matrimonios forzados y 
establecer medidas de protección que prevenga la venta de niñas, fue presentada por las diputadas 
Eufrosina Cruz Mendoza, del PRI, y Michelle González Márquez, del PAN. La legisladora Eufrosina 
Cruz asegura que este delito "será imprescriptible entodo el país y podría alcanzar 18 años de cárcel". 
[HERALDO/p4-5] 

Consenso para ampliar licencias de paternidad.- Las comisiones de Trabajo de ambas cámaras del 
Congreso de la Unión tienen listos los dictámenes para ampliar las licencias de paternidad de cinco 
a 20 días, sin embargo, no han logrado el consenso para llegar a discusión en el pleno. Hay muchas 
razones para apoyar esta decisión, "necesitamos compartir la corresponsabilidad del cuidado", dice 
Sunny Villa, del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). [ECONOMISTA/p22-23] 

Propone diputado de Morena garantizar el derecho a ser buscado por el Estado.- Morena presentó 
en la Comisión Permanente una iniciativa para establecer que toda persona tiene derecho a ser 
buscada, y en los casos de desaparición forzada o por particulares, el Estado garantizará las acciones 
de búsqueda, localización e identificación, haciendo uso de las diversas instituciones y mecanismos 
con que cuenta. El diputado Manuel Vázquez, de la bancada de Morena, propuso adicionar el artículo 
1 de la Carta Magna y destacó que a la fecha hay más de 90 mil personas en esa condición. 
[JORNADA/p11][HERALDO/p7][OVACIONES/p21] 

Tiene obsoleto Atlas de riesgo.- Oaxaca una de las entidades más afectas por fenómenos naturales, 
trabaja con un Atlas de riesgo obsoleto, que no se actualiza desde hace 12 años. En respuesta a un 
punto de acuerdo con el que Cámara de Diputados exhortó al gobierno de Oaxaca actualizar el Atlas 
de riesgo de todos los municipios, así como evitar asentamientos humanos en zonas de alto peligro. 
[HERALDO/p13] 

Inversión física de Pemex y CFE cayó 16.7% anual en enero-abril.- El primer cuatrimestre del año la 
inversión física de Pemex y la CFE se contrajo 16.7% real respecto al mismo lapso del año pasado, de 
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acuerdo con estadísticas oficiales. De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de 
la Cámara de Diputados la disminución en la inversión física de la petrolera se contrapone con la 
estrategia implementada por el gobierno federal… [JORNADA/p27] 

Exhorta la Comisión Permanente de la Ssa a estar alerta frente a la hepatitis aguda infantil.- La 
Comisión Permanente instó a la Secretaría de Salud federal y a sus homólogas de las 32 entidades a 
continuar e incrementar la vigilancia epidemiológica, su investigación, prevención y concientización, 
así como seguir realizando acciones de control de contagios de hepatitis aguda infantil. 
[JORNADA/p18] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Busca ex director de Segalmex revertir la vinculación a proceso con amparo.- René Gavira, ex 
director de Segalmex, figura central en los malos manejos que han sido detectado por la Auditoría 
Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública (SFP)y que se estima en más de 10 mil 
millones de pesos, busca mediante un juicio de amparo que se revierta el auto de vinculación a 
proceso que se dictó en su contra al haber invertido 850 mdp del erario en valores bursátiles. 
[JORNADA/p12] 

GOBIERNO 

“Retrógradas conservadores y corruptos no van a regresar”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que “el pueblo no es tonto y la gente no va a permitir que regresen los retrógradas 
conservadores corruptos”. Además, dijo que le quedan dos años a su administración y no puede 
seguir al frente del gobierno porque “hay que hacerle caso al apóstol de la democracia: sufragio 
efectivo, no reelección”. [LA RAZÓN / p11] 

SEGURIDAD 

Choques de CJNG y Sinaloa provocan 40% de asesinatos.- Los enfrentamientos entre el Cártel Jalisco 
Nueva Generación y el de Sinaloa se posicionan como los más sangrientos para el país y han generado 
el fallecimiento de 2 mil 494 personas, un 40 por ciento de los 6 mil 141 asesinatos reportados en lo 
que va del año en los 170 municipios más violentos del país. [MILENIO / pp-p8] 

GENERAL 

México enfrenta tres presiones migratorias.- Giovanni Lepri, representante en México de la ACNUR, 
advirtió que por el panorama de flujos migratorios que se da y el aumento “dramático” en las 
solicitudes de refugio de personas de al menos 100 nacionalidades, este año México puede terminar 
con 140 mil solicitantes, lo que representa un enorme reto para las autoridades del país. [LA RAZÓN 
/ p8] 

Lluvias torrenciales en India y Bangladesh dejan al menos 59 muertos.- Las lluvias monzónicas en 
India y Bangladés causaron al menos 59 muertos y millones de personas se vieron afectadas por las 
inundaciones, informaron el sábado las autoridades. Las inundaciones amenazan regularmente a 
millones de personas en Bangladés, un país de baja altitud. Los expertos afirman que el cambio 
climático está aumentando su frecuencia, su gravedad y su carácter repentino. [ABC / p10] 
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ECONOMÍA 

México, segundo receptor global de remesas entre los de bajos ingresos.- La Organización de las 
Naciones Unidas dio a conocer que, en 2021, México se convirtió en el principal receptor de remesas 
de América Latina, y el segundo a nivel global entre los países de ingresos bajos y medios, superando 
a China y solamente por debajo de la India. Según el organismo internacional, “en los últimos años, 
los flujos de remesas en México han sido mayores a los flujos de inversión extranjera directa y la 
asistencia oficial para el desarrollo”. [FINANCIERO / p40] 

Dos Bocas, un buen negocio si hay gasolina cara: analistas.- Los precios altos del petróleo, 
provocados por la guerra entre Ucrania y Rusia, hace que importar gasolinas sea muy caro, por lo 
que invertir en la refinería de Dos Bocas puede ser una buena idea mientras no baje el costo del 
crudo, consideran especialistas. Agregan que si en poco tiempo tiene producción y se vuelve 
eficiente, la refinería puede tomar una posición competitiva. [MILENIO / pp-p21] 

INTERNACIONAL  

Se impone la izquierda en Colombia por ve primera y eligen a Petro.- Colombia superó con creces 
la prueba de fuego y eligió al economista de izquierda Gustavo Petro como presidente para los 
próximos cuatro años. Rodolfo Hernández, candidato perdedor, reconoció a Petro como ganador. 
Por su parte, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador afirmó que el virtual triunfo de 
Petro puede ser el fin de un “maleficio”. [FINANCIERO / p38] 

Teme OTAN que guerra en Ucrania dure “años”.- Jens Stoltenberg, secretario general de la OTAN, 
afirmó que la guerra entre Ucrania y Rusia se puede extender por años y por ello, los países del 
Occidente deben prever apoyo duradero a Ucrania. Por otra parte, el ejército ucraniano afirmó el 
domingo que frenó ataques rusos cerca de la ciudad de Severodonetsk. [MILENIO / p17]  

OPINIÓN 

ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/Trabajo para consolidar la transformación.- El movimiento de 
transformación está vivo en nuestro país y quedó de manifiesto en el magno evento realizado en 
Toluca el pasado 12 de junio, en el que los cuadros directivos y militantes de Morena reafirmamos el 
compromiso de trabajo en unidad para la contienda electoral rumbo al 2024. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Reforma electoral, con 24 caras.- Hay 24 iniciativas de reforma electoral 
pendientes de dictaminar con distintos perfiles. Para ello, las comisiones de la Reforma Electoral, la 
de Puntos Constitucionales y la de Gobernación están por iniciar los trabajos. El presidente de la 
Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, anticipó que será en los últimos días de este mes de junio 
cuando los coordinadores parlamentarios en San Lázaro definan el formato y calendario de 
actividades para arrancar el parlamento abierto sobre este tema. [FINANCIERO/p.41] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que a pesar de la “moratoria constitucional” declarada por la coalición 
opositora Va por México, la mayoría parlamentaria de Morena encabezada por Ignacio Mier Velazco 
en la Cámara de Diputados alista ya formato y calendario del parlamento abierto para discutir la 
reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Se prevé celebrar los 
foros en julio y agosto; la expectativa es dictaminar y votar la iniciativa en septiembre. [MILENIO/p.2] 
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El tema lo comentan: SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 
HORAS] 

COLUMNA/TOLVANERA/A fuego lento.- Las indagatorias en contra de Alejandro Moreno pronto 
tendrá un fin. a) Pueden ser archivadas para reactivarlas en 2024. b) Se presenta de inmediato la 
solicitud de desafuero como diputado. Morena puede integran la Sección Instructora con una 
mayoría de 3 a 1. En 2005, Santiago Creel, promovió desde la Segob, el desafuero de AMLO por 
bloquear una calle. Ahora tiene de frente, como diputado incluyente otro desafuero, el de Alito. 
[REFORMA/p.9] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/El verdadero desastre ambiental.- Es claro ya que, en México, la 
promoción del cuidado y la defensa efectiva del medio ambiente han quedado, en su mayor parte, 
en manos de la sociedad civil, asediada y desprotegida en su lucha, porque, desafortunadamente, en 
nuestro país ser activista hoy en día representa un riesgo de muerte: los últimos 3 años han sido 
asesinados 58 defensores del medio ambiente, 25 de ellos en 2021. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/Transición energética, una política de Estado.- Ante la 
amenaza que representa para el planeta el cambio climático, nuestro presidente Andrés Manuel 
López Obrador, durante su participación en el Foro de las Principales Economías sobre Energía y 
Clima ratificó el compromiso de producir para 2024, 35% de energía con fuentes limpias y renovables 
y se adoptó el compromiso global para producir 50% de vehículos de cero emisiones para 2030. 
[HERALDO] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/La claudicación del Estado.- Con un buen gobierno a la cabeza, el 
Estado alcanza bienes que la ciudadanía no podría lograr por sí sola. Es decir, requerimos de una 
institución como el Estado que nos permita alcanzar ciertos fines. Dos ejemplos muy claros son la 
salud y la seguridad. Como sucede en el resto de los temas, en estos dos casos específicos el gobierno 
actual ha fallado. [UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/MARIANA GOMEZ DEL CAMPO/Días negros en México: la barbarie cometida en contra 
de Daniel Picazo.- El brutal asesinato de Daniel Picazo de tan solo 31 años a manos de una turba de 
alrededor de 200 personas enardecidas por una noticia falsa en Huauchinango, Puebla no me ha sido 
indiferente y no debiera serlo para los mexicanos.[PUBLIMETRO] 

El tema lo aborda: EN FLAGRANCIA [REFORMA/p.3] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/En riesgo inminente de sequía y la ineptitud en la JCAS.- No hace 
falta siquiera explicarlo, todos hemos sentido el calor en el estado y que en algunos municipios 
alcanza hasta 38ºC. Tenemos sequía en casi el 90% del territorio, lo que a su vez ocasiona incendios 
forestales; padecemos la sobreexplotación de los mantos acuíferos; de la presencia de agua 
contaminada con altas concentraciones de arsénico y ante estas condiciones tan graves tenemos 
también el “básico” problema de los cobros excesivos en los recibos de agua. [HERALDO DE 
CHIHUAHUA] 

COLUMNA/REDES DE PODER/Parálisis ‘a prueba’.- En la Cámara de Diputados la resistencia de la 
oposición parece firme y de momento el coordinador de Morena, Ignacio Mier, no ha podido avanzar 
ni un milímetro en un posible acuerdo con otras bancadas para no enfrentar una parálisis durante el 
siguiente ordinario. Eso sí, existe la posibilidad de que la permanente pueda aprobar un periodo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_HER_2_SACAPUNTAS_MORATORIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_24H_0_HECTORMUNOZ_RETOMARTRABAJOLEGISLATIVO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_24H_0_HECTORMUNOZ_RETOMARTRABAJOLEGISLATIVO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_REF_9_TOLVANERA_ALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_SOL_14_RUBENMOREIRA_DESASTREAMBIENTAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_HER_0_MANUELRODRIGUEZ_CAMBIOCLIMATICO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_UNI_22_MARGARITAZAVALA_CLAUDICACIONESTADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_PUBLIMETRO_0_MARIANGOMEZ_LINCHAMIENTO_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_REF_3_GUSTAVOFONDEVILA_LINCHAMIENTO_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_HER_0_LILIAAGUILAR_LILIAAGUILAR_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_HER_0_LILIAAGUILAR_LILIAAGUILAR_7PT.pdf
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extraordinario en los siguientes días en el que se podría discutir la derogación del Horario de Verano. 
[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/COORDENADAS/Las ansiadas inversiones se podrían caer.- Soy escéptico de que en el 
corto plazo se puedan concretar volúmenes importantes de inversión. A pesar de no haber 
prosperado la reforma constitucional en materia eléctrica, el hecho de que no se hayan resuelto 
decenas de amparos en el tema; la nueva presión para que el gas se compre solo a Pemex y CFE, 
entre otras muchas cosas, hacen dudar a las empresas del sector a invertir más. [FINANCIERO/p.2] 

COLUMNA/LA CUARTA TRANSFORMACIÓN/México pagó ya 270 mdd de laudos perdidos.- El país 
fue demandado por inversionistas internacionales y los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña 
Nieto pagaron alrededor del 10%. El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, estima 
en 30 mil millones de dólares la inversión atorada por la reforma energética de López Obrador, pero 
otros expertos la calculan en 60 mil millones. [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/MEXICO SA/“Patria Unida” = PAN-Vox /Membrete ultraderechista.- Un cáncer llamado 
ultraderecha se expande por el mundo y en algunos países se ha instalado con disfraz de gobiernos 
“ecológicos”, “libertarios”, “democráticos”, “humanistas”, “ciudadanos” y otros términos 
totalmente alejados de la realidad. Nuestro país no es la excepción: a las tradicionales corrientes de 
la ultraderecha autóctona se suma una cabeza de playa denominada “Patria Unida, por un México 
valiente”, cuyas caras visibles son Alicia Galván López, fundadora y presidenta, quien ha desarrollado 
su vida profesional en la vida pública, asesorando a legisladores en el ámbito jurídico y legislativo, 
tanto en la Cámara de Diputados y el Senado. [JORNADA/p.25] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/Las diputadas del Congreso federal, sin distingo de partido, trabajan en 
una propuesta de reforma al Artículo 41 Constitucional para endurecer las medidas contra la 
violencia de género y que éstas rebasen el plano electoral y se vuelva un criterio en toda la función 
pública. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/TIMES/Salud mental: la 4/ impone un modelo calificado como inoperante.- El 5 de abril 
la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones 
de la Ley General de Salud que supuestamente sienta las bases mínimas para establecer la salud 
mental y la prevención de adicciones como ejes de carácter prioritario dentro de las políticas públicas 
de salud. [ECONOMISTA/p.47]; [MILED/p.3]; [ABC/p.3] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/El blindaje de Sanjuana.- Los grupos parlamentarios de oposición en la 
Comisión Permanente intensificarán la presión para que la directora de la agencia Notimex, Sanjuana 
Martínez, sea citada a comparecer. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DE POLÍTICA Y COSAS PEORES/Partido arrebatado.- Entre “Alito” y Rubén Moreira han 
llevado al PRI casi a la desaparición; los comicios del 2023 marcarán su destino. Hay quienes piensan 
que el otrora partidazo está en vías de extinción. [REFORMA/p.9] 

Del tema escriben: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.47]; A 
PÓSTIGO [CONTRARÉPLICA/p.5]; ARMANDO RÍOS PITER [EXCÉLSIOR/p.17]; HECTOR SERRANO 
CORTÉS [CONTRARÉPLICA/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_MORATORIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_FIN_2_COORDENADAS_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_FIN_6_DARIOCELIS_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_JOR_25_MEXICOSA_CASRASVIDIBLES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_SOL_2_ALASOMBRA_REFORMAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_ECO_47_RUIZHEALY_SALUDMENTAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_MILED_3_EDUARDORUIZ_LEYDEGRALDESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_ABC_3_EDUARDORUIZ_LEYDEGRALDESALUD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_UNI_2_BAJORESERVA_NOTIMEXHUELGA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_REF_9_CATON_ALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_REF_8_TEMPLO_DECLARACIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_ECO_47_LAGRANCARPA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_CONTRA_5_JOSEGARCIA_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_EXC_17_ARMANDORIOS_ESTADODEANIMO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_CONTRA_2_HECTORSERRANO_UNOALAALZA_3DIP.pdf
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COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/4. Flacos y endeudados.- La crisis del PRD y del PRI va más allá del 
adelgazamiento en sus listas de militantes: toca terrenos de lo económico. Arrastran adeudos 
bancarios derivados de los reveses electorales que han sufrido en los últimos años. Jesús Zambrano 
y Alejandro Moreno tendrán mucho en qué pensar para solucionar los déficits. [EXCÉLSIOR/p.17] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/Guadalupe Acosta Naranjo todavía representante del gobierno de 
Tamaulipas en la CDMX, estuvo muy feliz la tarde del viernes compartiendo el pan y a sal con un 
pequeño grupo de perredistas y priistas. El invitado de honor era nada más y nada menos que Manlio 
Fabio Beltrones. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_EXC_17_FRENTES_ENDEUDADOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_C_SOL_2_ALASOMBRA_REFORMAS_3DIP.pdf
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Diputados definirán formato de parlamento abierto para reforma 
electoral a finales de mes 

 

La Cámara de Diputados definirá en los últimos días de junio el formato y el calendario del parlamento 
abierto para discutir la reforma electoral, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva en el Palacio de San Lázaro. 

Anticipó que los legisladores convocarán a foros para escuchar las voces de los actores involucrados en 
la reforma como juristas, académicos, especialistas en materia electoral, dirigentes partidistas, 
politólogos y representantes de la sociedad civil, con el fin de nutrir el intercambio de ideas. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de 
socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad 
de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que 
signifiquen un alto costo para el erario”, dijo. 

El legislador de Morena subrayó que la Cámara de Diputados está lista para analizar a fondo las 
diversas iniciativas en materia electoral recibidas y turnadas a las comisiones correspondientes para su 
estudio. Subrayó la importancia de comenzar con el estudio de las propuestas a partir de las 
coincidencias, pero sin apartarse del objetivo principal: ampliar el cauce democrático del país. 

Gutiérrez Luna señaló que entre las iniciativas analizadas por las comisiones de Puntos Constitucionales 
y de Reforma Política-Electoral destaca la enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y 
que, entre otros aspectos, prevé la elección de los integrantes del organismo electoral por voto directo 
de los ciudadanos, así como el ahorro de recursos para destinarlos al bienestar de las familias. 

Sostuvo además que para la realización de jornadas electorales participativas, confiables y que den 
certeza a la ciudadanía y a los actores políticos se requieren reglas claras para hacer más eficaz el 
sistema democrático. “Necesitamos garantizar que las contiendas electorales trascurran como una 
fiesta cívica y ordenada, para lo cual se requiere que los servidores públicos que se encargan de 
organizarlas actúen de una manera técnica, profesional y apartada de cualquier posición partidista, 
para que los resultados ofrezcan certidumbre”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-alistan-parlamento-abierto-reforma-electoral 
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Presume Gutiérrez Luna ayuda en Veracruz 
 

Al estilo del ex Gobernador priista Fidel Herrera, el diputado federal de Morena, *Sergio Gutiérrez 
Luna*, presumió en redes sociales cómo recorrió calles inundadas de la Colonia Rafael Lucio, en 
Xalapa, Veracruz. 

Ayer sábado, *Gutiérrez Luna*, Presidente de la Mesa Directiva, quien ha sido criticado por otras 
acciones en las que se señala que quiere promocionar su imagen, aseguró que encontró así las calles 
previo a un evento del Día del Padre que iba a presidir. 

"Estamos en Xalapa donde teníamos programado un evento del Día del Padre, sin embargo llovió muy 
fuerte, se inundó parte de la colonia y tuvimos que posponerlo. Recorrí algunas calles y brindé apoyo a 
los vecinos", expresó. 

"Cuenten conmigo para darle seguimiento a este problema, el que pasara hoy y viniera a ver, 
atestiguar, el festival es lo de menos porque lo vamos a reprogramar, el tema es cómo ayudarles para 
que esto no suceda". 

En el video que publicó en redes sociales apareció acompañado de la diputada local de Sonora, Diana 
Karina Barreras Samaniego, quien es su esposa, y también de la legisladora local, Jessica Ramírez 
Cisneros. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/p
resume-gutierrez-luna-ayuda-en-
veracruz/ar2422713?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_conten
t=@reformanacional 
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La Cámara de Diputados está lista para discutir reforma electoral: 
Gutiérrez Luna 

Al asegurar que la Cámara de Diputados está lista para analizar a fondo las diversas iniciativas en 
materia electoral, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 
afirmó que para realizar la reforma electoral se harán foros de parlamento abierto, en los que se 
escucharán las voces de los actores involucrados tales como juristas, académicos, especialistas en 
materia electoral, dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil. 

El diputado consideró que, para la realización de jornadas electorales participativas, confiables y que 
den certeza a la ciudadanía y a los actores políticos, se requieren reglas claras para hacer más eficaz el 
sistema democrático. 

“Necesitamos garantizar que las contiendas electorales trascurran como una fiesta cívica y ordenada 
para lo cual se requiere que los servidores públicos que se encargan de organizarlas actúen de una 
manera técnica, profesional y apartada de cualquier posición partidista, para que los resultados 
ofrezcan certidumbre”, subrayó el legislador. 

Por tanto, estimó, la reforma en esta materia será de la mayor relevancia para la vida pública y social 
del país, de ahí la importancia de ejercer el oficio político y mantener el diálogo permanente con las y 
los diputados de los diversos grupos parlamentarios, al tiempo de informar a la ciudadanía acerca de 
los alcances que persigue la propuesta de reformas. 

A través de un comunicado, subrayó que es importante comenzar con el estudio de las propuestas a 
partir de las coincidencias, pero sin apartarse del objetivo principal: ampliar el cauce democrático del 
país. 

Mencionó que será en los últimos días de junio cuando los coordinadores de los grupos parlamentarios 
representados en San Lázaro definan el formato y calendario de actividades para el parlamento abierto 
sobre esta reforma. “Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos 
a la tarea de socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la 
necesidad de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que 
signifiquen un alto costo para el erario”, precisó el legislador morenista. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-camara-de-diputados-esta-lista-para-discutir-reforma-
electoral-gutierrez-luna 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/06/2022 19 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

LEGISLATIVO 20/06/2022 

 

Parlamento abierto sobre la reforma electoral a fin de junio, promete 
Sergio Gutiérrez Luna 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que a 
finales de junio la Junta de Coordinación Política definirá el formato para realizar el parlamento abierto 
sobre la reforma electoral enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y otras propuestas 
en la materia. 

El diputado presidente, aseguró que el órgano legislativo está listo para analizar a fondo las diversas 
iniciativas en materia electoral que han sido recibidas y turnadas a las comisiones correspondientes 
para su estudio. 

En este contexto, adelantó que será en los últimos días de este mes cuando los coordinadores de los 
grupos parlamentarios definan el formato y calendario de trabajo para el parlamento abierto sobre 
esta reforma. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de 
socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad 
de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que 
signifiquen un alto costo para el erario”, señaló a través de un comunicado. 

Gutiérrez Luna consideró importante comenzar con el estudio de las propuestas a partir de las 
coincidencias, sin apartarse del objetivo principal que es ampliar el cauce democrático del país. 

Para ello, dijo, se realizarán los foros de parlamento abierto en los que se escucharán las voces de 
juristas, académicos, especialistas en materia electoral, dirigentes partidistas, politólogos y 
representantes de la sociedad civil, con el fin de nutrir el intercambio de ideas. Recordó que entre las 
iniciativas analizadas por las comisiones de Puntos Constitucionales y de Reforma Política-Electoral, 
está la enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que entre otros aspectos busca la 
desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE).  Añadió que, para la realización de jornadas 
electorales participativas, confiables y que den certeza a la ciudadanía y a los actores políticos, se 
requieren reglas claras para hacer más eficaz el sistema democrático. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/19/parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-
esta-fin-de-junio-promete-sergio-gutierrez-luna-414901.html 
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Morena pide consensos para analizar reformas pendientes; oposición 
insiste en no aprobarlas 

 

 Morena en la Cámara de Diputados hizo un llamado a retomar los acuerdos para dar salida a las 
reformas que han sido presentadas ante el Congreso de la Unión; sin embargo, la oposición insiste en 
defender la moratoria constitucional para evitar cualquier modificación a la Carta Magna. 

En medio de esto, el presidente de la Mesa Directiva y legislador por Morena, Sergio Gutiérrez Luna, 
dio a conocer que al final de este mes los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios 
definirán el formato y calendario de actividades para llevar a cabo el Parlamento Abierto respecto a la 
reforma electoral. 

Esta mañana, el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que “a nadie le 
conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo”, pues aseguró que 
esto dañará la institucionalidad y generará confusión entre la población. 

Sobre la iniciativa en materia electoral, enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo 
que Morena la impulsará para fortalecer el sistema democrático del país y que dicha reforma les 
pertenece porque su movimiento político nació “de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras 
para frenar nuestro avance”. 

"Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos demanda 
altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley", manifestó. En tanto, los integrantes del grupo parlamentario del PRI, reiteraron que 
con la moratoria no se dejará de legislar, sino que no aprobarán reformas constitucionales que puedan 
afectar a las instituciones. 

Los priistas aseguraron que la bancada de Morena no debate ni incluye opiniones “para pasar leyes a 
modo de un Poder del que deben ser independientes”, por lo que insistieron en que se trabajará en 
otros temas de interés y necesidad para el país, como en salud, violencia y economía. Mientras que el 
presidente de la Mesa Directiva aseguró que la reforma electoral será de gran relevancia para el país, 
por lo que será importante mantener el diálogo permanente. 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-pide-consensos-analizar-reformas-pendientes-oposicion-
insiste-moratoria-487329 
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Gutiérrez Luna asegura que la Cámara de Diputados está lista para 
analizar la reforma electoral 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que esta ya 
se encuentra lista para analizar las iniciativas en materia electoral.  

A través de un boletín, el diputado Gutiérrez Luna informó que en los últimos días de junio los 
coordinadores parlamentarios definirán el formato y calendario de actividades para realizar el 
Parlamento Abierto de la reforma electoral. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de 
socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad 
de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que 
signifiquen un alto costo para el erario”, explicó.  

En estos foros se pretende invitar a juristas, académicos, especialistas en materia electoral, dirigentes 
partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil, “con el fin de nutrir el intercambio de 
ideas”.  

El diputado refirió que la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador 
tiene como objeto la máxima participación ciudadana en estos ejercites y el ahorro de recursos.  

“Necesitamos garantizar que las contiendas electorales transcurran como una fiesta cívica y ordenada 
para lo cual se requiere que los servidores públicos que se encargan de organizarlas actúen de una 
manera técnica, profesional y apartada de cualquier posición partidista, para que los resultados 
ofrezcan certidumbre”, señaló. 

Gutiérrez Luna aseguró que se mantendrá en constante diálogo con todas las partes puesto que esta 
reforma es de gran relevancia para la vida pública y social de México. 

“De ahí la importancia de ejercer el oficio político y mantener el diálogo permanente con las y los 
diputados de los diversos grupos parlamentarios”, se lee en el documento.   

https://latinus.us/2022/06/19/gutierrez-luna-asegura-camara-diputados-lista-analizar-reforma-
electoral/ 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 20/06/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputados definirán formato de parlamento abierto para 

reforma electoral a finales de mes 
 

La Cámara de Diputados definirá en los últimos días de junio el formato y el calendario del parlamento 

abierto para discutir la reforma electoral, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva en el Palacio de San Lázaro. Anticipó que los legisladores convocarán a foros para escuchar las 

voces de los actores involucrados en la reforma como juristas, académicos, especialistas en materia 

electoral, dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil, con el fin de nutrir el 

intercambio de ideas. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-alistan-parlamento-abierto-reforma-electoral 
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Diputados definirán formato de parlamento abierto sobre reformas 
electorales a finales de junio 

A finales de este mes la Cámara de Diputados definirá el formato y el calendario del parlamento 
abierto para discutir y analizar la reforma electoral, informó el presidente de la Mesa Directiva de este 
órgano parlamentario, Sergio Gutiérrez Luna. 

Manifestó que la Cámara de Diputados está lista para analizar a fondo las diversas iniciativas en 
materia electoral que han sido recibidas por este órgano legislativo y turnadas a las comisiones 
correspondientes para su estudio. 

El legislador veracruzano dijo que es importante comenzar con el estudio de todas las propuestas a 
partir de las coincidencias, pero sin apartarse del objetivo principal y que es ampliar el cauce 
democrático del país. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de 
socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad 
de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios sin que 
signifiquen un alto costo para el erario”, precisó. 

Gutiérrez Luna dijo que para ello se realizará foros de Parlamento Abierto en los que se escucharán las 
voces de los actores involucrados tales como juristas, académicos, especialistas en materia electoral, 
dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil, con el fin de nutrir el 
intercambio de ideas. 

Comentó que entre las iniciativas analizadas por las comisiones de Puntos Constitucionales y de 
Reforma Política-Electoral, está la enviada por el Ejecutivo Federal, que busca la máxima participación 
ciudadana en ejercicios democráticos, la conformación, a través del voto, de los integrantes del árbitro 
electoral, así como el ahorro de recursos que podrán destinarse para el bienestar de las familias. 

El morenista consideró que para la realización de jornadas electorales participativas, confiables y que 
den certeza a la ciudadanía y a los actores políticos, se requieren reglas claras para hacer más eficaz el 
sistema democrático. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputados-definiran-formato-de-parlamento-abierto-sobre-
reformas-electorales-a-finales-de-junio/ 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/06/2022 LEGISLATIVO 

Reforma Político/electoral: presidente de San 

Lázaro anunció análisis a la iniciativa de AMLO 

 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que el organismo legislativo 

está listo para analizar a fondo las diversas iniciativas en materia electoral que han sido recibidas por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO). 

Al respecto, detalló que será a finales de junio cuando los coordinadores de los grupos parlamentarios representados en San 

Lázaro definan el formato y calendario de actividades para el Parlamento Abierto sobre esta reforma. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de socializar y debatir 

ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la necesidad de fortalecer el sistema electoral, así 

como dar certeza y transparencia a los comicios sin que signifiquen un alto costo para el erario” 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/reforma-politicoelectoral-presidente-de-san-

lazaro-anuncio-anuncio-analisis-a-la-iniciativa-de-amlo/ 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/reforma-politicoelectoral-presidente-de-san-lazaro-anuncio-anuncio-analisis-a-la-iniciativa-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/reforma-politicoelectoral-presidente-de-san-lazaro-anuncio-anuncio-analisis-a-la-iniciativa-de-amlo/
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Presume Gutiérrez Luna ayuda en Veracruz 

 

Al estilo del ex Gobernador priista Fidel Herrera, el diputado federal de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, 

presumió en redes sociales cómo recorrió calles inundadas de la Colonia Rafael Lucio, en Xalapa, 

Veracruz. Ayer sábado, Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva, quien ha sido criticado por 

otras acciones en las que se señala que quiere promocionar su imagen, aseguró que encontró así las 

calles previo a un evento del Día del Padre que iba a presidir. 

"Estamos en Xalapa donde teníamos programado un evento del Día del Padre, sin embargo llovió muy 

fuerte, se inundó parte de la colonia y tuvimos que posponerlo. Recorrí algunas calles y brindé apoyo a 

los vecinos", expresó. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2422718&md5=225b84b4c54a20f46258b54eb7e67df3&ta

=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/presume-gutierrez-luna-

ayuda-en-veracruz/ar2422717 
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Diputado Sergio Gutiérrez reconoce labor de los padres 

veracruzanos 

 

El diputado presidente de la Cámara de Diputado, Sergio Gutiérrez Luna, reconoció la labor que 

realizan todos los padres para cumplir con la responsabilidad que tienen con sus hijos. En un mensaje 

emitido desde sus redes sociales y en el que aparece acompañado de su esposa Diana Karina Barreras 

Samaniego, así como de sus dos hijos, manifestó que la labor de los padres es educar con los mejores 

valores. 

 
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/que-mensaje-dio-el-diputado-federal-sergio-gutierrez-luna-en-el-dia-del-padre-

2022-8463111.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/marina-es-garante-de-la-cuarta-transformacion-sergio-gutierrez-luna-8372207.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/que-mensaje-dio-el-diputado-federal-sergio-gutierrez-luna-en-el-dia-del-padre-2022-8463111.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/que-mensaje-dio-el-diputado-federal-sergio-gutierrez-luna-en-el-dia-del-padre-2022-8463111.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

En familia, disfruten el Día del Padre: Sergio Gutiérrez Luna 
 

Este domingo, Día del Padre, envío mis sinceras felicitaciones a cada uno de mis paisanos que cumplen 

con esta trascendente responsabilidad expresó el veracruzano Presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna. 
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La Cámara de Diputados analizará a fondo las 
iniciativas en materia electoral: diputado Sergio 

Gutiérrez Luna 
 

Boletín No.2027 

 • Consideró necesario rescatar los puntos de coincidencia de las diferentes propuestas para 
lograr acuerdos y ampliar el cauce democrático 

 • Dijo que será la última semana de junio cuando los coordinadores en San Lázaro definan el 
formato para el Parlamento Abierto 
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 El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que la Cámara de Diputados 
está lista para analizar a fondo las diversas iniciativas en materia electoral que han sido recibidas 
por este órgano legislativo y turnadas a las comisiones correspondientes para su estudio. 

 Subrayó que es importante comenzar con el estudio de las propuestas a partir de las 
coincidencias, pero sin apartarse del objetivo principal: ampliar el cauce democrático del país.  

Mencionó que será en los últimos días de junio cuando los coordinadores de los grupos 
parlamentarios representados en San Lázaro definan el formato y calendario de actividades para 
el Parlamento Abierto sobre esta reforma. 

“Una vez que tengamos un formato establecido, las y los legisladores nos daremos a la tarea de 
socializar y debatir ampliamente las iniciativas, a fin de enriquecerlas. Hay que visualizar la 
necesidad de fortalecer el sistema electoral, así como dar certeza y transparencia a los comicios 
sin que signifiquen un alto costo para el erario”, precisó. 

Gutiérrez Luna dijo que para ello se harán foros de Parlamento Abierto en los que se escucharán 
las voces de los actores involucrados tales como juristas, académicos, especialistas en materia 
electoral, dirigentes partidistas, politólogos y representantes de la sociedad civil, con el fin de 
nutrir el intercambio de ideas.  

Indicó que entre las iniciativas analizadas por las comisiones de Puntos Constitucionales y de 
Reforma Política-Electoral, está la enviada por el presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador, que busca la máxima participación ciudadana en ejercicios democráticos, la 
conformación, a través del voto, de los integrantes del árbitro electoral, así como el ahorro de 
recursos que podrán destinarse para el bienestar de las familias.  

El diputado consideró que para la realización de jornadas electorales participativas, confiables y 
que den certeza a la ciudadanía y a los actores políticos, se requieren reglas claras para hacer 
más eficaz el sistema democrático. 

 “Necesitamos garantizar que las contiendas electorales transcurran como una fiesta cívica y 
ordenada para lo cual se requiere que los servidores públicos que se encargan de organizarlas 
actúen de una manera técnica, profesional y apartada de cualquier posición partidista, para que 
los resultados ofrezcan certidumbre”, subrayó el legislador. 

Por tanto, estimó, la reforma en esta materia será de la mayor relevancia para la vida pública y 
social del país, de ahí la importancia de ejercer el oficio político y mantener el diálogo 
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permanente con las y los diputados de los diversos grupos parlamentarios, al tiempo de 
informar a la ciudadanía acerca de los alcances que persigue la propuesta de reformas. 

 Anticipó que, aunado a la voluntad de los coordinadores de los grupos parlamentarios, que han 
admitido coincidencias de fondo en las iniciativas hasta ahora presentadas, se antepondrá el 
interés superior de México en el momento de analizar, discutir y en su caso aprobar el dictamen. 

 

--ooOoo-- 
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La moratoria constitucional no significa dejar de legislar: PRI 
 

La moratoria constitucional suscrita por la coalición opositora “Va por México” no significa dejar de 
legislar o incumplir los compromisos con la ciudadanía en la Cámara de Diputados. 

Así lo afirmó el grupo parlamentario del PRI encabezado por Rubén Moreira en el Palacio de San 
Lázaro, al subrayar que sus legisladores se mantienen activos en el actual receso y han sido puntuales 
en su participación en comisiones. 

“La moratoria constitucional se refiere a no aprobar reformas a la Carta Magna que puedan afectar a 
las instituciones y sean perjudiciales para los mexicanos”, puntualizó Moreira. 

Remarcó, sin embargo, que los diputados federales del PRI se preparan para trabajar intensamente 
durante septiembre, octubre y noviembre en el tema del presupuesto. 

El coordinador priista en la Cámara de Diputados señaló que su bancada ha insistido en la necesidad de 
defender a los organismos autónomos como el INE, el cual ha sido firme para que el sistema 
democrático prevalezca y se respete en nuestro país, resultando de ello la alternancia en el Poder 
Ejecutivo y la llegada de la actual administración “que hoy se dedica a atacarlo con la intención de 
imponer un régimen dictatorial”. 

“Sobre la Guardia Nacional, el PRI ha advertido que en materia de seguridad hay una crisis terrible por 
falta de administración y de reglas para los recursos humanos de dicho cuerpo policiaco, que debería 
discutirse, pero ante la polarización y cerrazón de Morena es imposible”, acusó. 

Moreira sostuvo por ello que, para los legisladores del tricolor, una breve pausa para hacer cambios a 
la Constitución es pertinente, pues cuando el partido oficialista no escucha, ni debate, ni incluye 
opiniones para pasar leyes a modo de un poder del que deben ser independientes, no hay otra salida 
que evitar la pérdida de tiempo y trabajar en otros temas que son de gran interés y necesidad para 
México. 

Como ejemplo, enumeró la crisis en el sistema de salud, el alto índice de feminicidios, los ataques a 
periodistas y activistas, la estrategia para encontrar a las personas desaparecidas, el incremento de la 
pobreza, la inflación, así como la falta de apoyo a pequeñas empresas, a las mujeres y al campo. 

https://www.milenio.com/politica/moratoria-constitucional-significa-dejar-legislar-pri 
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Asegura bancada del PRI que no ha dejado de legislar para impulsar 
iniciativas benéficas para México 

Los integrantes de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados aseguraron que esta semana 
presentaron cinco iniciativas y diez puntos de acuerdos, además de suscribir efeméride y agenda 
política en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, con lo que se demuestra que haber 
suscrito la moratoria constitucional de la alianza “Va por México” no significa dejar de legislar o 
incumplir con los compromisos que tienen con la ciudadanía en la Cámara baja. 

A través de un comunicado, los legisladores priistas dijeron estar activos en este periodo de receso 
parlamentario y han sido puntuales al participar en las reuniones convocadas por las Comisiones que 
se llevan a cabo tanto en el Senado de la República como en el recinto de San Lázaro. 

Destacaron que la moratoria constitucional se refiere a no aprobar reformas a la Carta Magna que 
puedan afectar a las instituciones y sean perjudiciales para los mexicanos. El coordinador de la fracción 
tricolor, Rubén Moreira Valdez precisó que los legisladores del PRI se preparan para trabajar en 
septiembre, octubre y noviembre para el tema del presupuesto. 

Señaló que su fracción La bancada tricolor ha sido insistente en la necesidad de defender a los 
organismos autónomos, como son el Instituto Nacional Electoral (INE), que ha sido firme para que el 
sistema democrático prevalezca y se respete en nuestro país, resultando de ello la alternancia en el 
Poder Ejecutivo y la llegada de la actual administración, “que hoy se dedica a atacarlo con la intención 
de imponer un régimen dictatorial”.  Indicó que también se ha alzado la voz por otras instituciones 
como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), que permite transparentar la gestión pública y la rendición de cuentas del gobierno a la 
sociedad, a través de datos oficiales que permiten a la ciudadanía evaluar y entender lo que realizan las 
autoridades federales y estatales. Sobre el tema de la Guardia Nacional, el GPPRI, la bancada priista 
señaló que ha advertido que en materia de seguridad existe “una crisis terrible por falta de 
administración y de reglas para los recursos humanos de dicho cuerpo policiaco, que debería 
discutirse, pero ante la polarización y cerrazón de Morena es imposible”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asegura-bancada-del-pri-que-no-ha-dejado-de-legislar-para-
impulsar-iniciativas-beneficas-para-mexico 
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Después de que a AMLO le robaron la presidencia, nos propusimos 
reformar el sistema electoral: Ignacio Mier 

 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, insistió en 
la necesidad de reformar el sistema electoral, ya que en su partido, dijo, “tienen esa meta” luego de los 
supuestos fraudes cometido en contra del actual titular del Ejecutivo Federal en elecciones 
presidenciales previas a las de 2018. 

El diputado federal morenista expresó que la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador será impulsada por la bancada de Morena en la Cámara de Diputados porque “venimos de un 
movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país”. 

Agregó que no “debe haber duda que esta reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació 
precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro avance”. 

“Después de que a nuestro presidente le robaron la presidencia, nos propusimos como meta reforma 
el sistema electoral, para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser votado, que haya un 
órgano encargado de las elecciones, que no sea una carga burocrática y que los partidos políticos 
apliquen la austeridad y que haya elecciones menos costosas”, comunicó Ignacio Mier. 

Hizo un llamado para convocar a los grupos parlamentarios “a retomar la vía de los acuerdos y el 
trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones”. 

“Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos demanda 
altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y haber 
de cumplir la ley”, expresó. 

De acuerdo con el coordinador de Morena, “a nadie le conviene la parálisis” legislativa que propone la 
oposición, a la que calificó como “práctica de inconstitucionalidad”. 

“A nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. Esa 
práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que eligió 
libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes”, dijo el Ignacio Mier. 

https://latinus.us/2022/06/19/despues-amlo-robaron-presidencia-propusimos-reformar-sistema-
electoral-ignacio-mier/ 
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“La reforma electoral nos pertenece”: Ignacio Mier 

 

La reforma electoral, Morena va a impulsarla, porque "venimos de un movimiento que durante 
décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país", dijo afirmó el coordinador 
parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, quien agregó que a nadie 
le conviene paralizar el Congreso. 

Agregó que no debe haber duda de que esta reforma electoral "nos pertenece, porque Morena nació 
precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro avance. 

“Después de que a nuestro presidente le robaron la Presidencia nos propusimos como meta reforma el 
sistema electoral, para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser votado, que haya un 
órgano encargado de las elecciones que no sea una carga burocrática y que los partidos políticos 
apliquen la austeridad y que haya elecciones menos costosas", sostuvo. 

A través de un comunicado, expresó que por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es 
necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias en torno a las reformas pendientes en el 
Congreso de la Unión. 

"A nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. Esa 
práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que eligió 
libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes", señaló. 

Mier Velazco refirió que México es un país de leyes e instituciones, por lo que es común que en cada 
gobierno haya reformas para fortalecer precisamente el desarrollo de estos órganos. De ahí la 
importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para el 
beneficio de toda la ciudadanía. 

Dijo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la vía de los acuerdos y el 
trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones. 

"Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos demanda 
altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley", manifestó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-reforma-electoral-nos-pertenece-ignacio-mier 
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Morena llama a retomar trabajo legislativo: “a nadie conviene paralizar al 
Congreso” 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, convocó a los grupos 
parlamentarios de la oposición a retomar la vía de los acuerdos y el trabajo legislativo, pues “a nadie le 
conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo”. 

Sostuvo que dicha práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de 
México que eligió libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes. 

Después de que la coalición opositora “Va por México” declaró una moratoria constitucional para 
frenar la aprobación de las reformas propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Mier 
insistió en que, por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones, es necesario retomar el 
camino de los acuerdos y coincidencias en torno a los asuntos pendientes en el Congreso de la Unión. 

“Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos demanda 
altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para cumplir y hacer 
cumplir la ley”, puntualizó. 

El líder parlamentario de la bancada morenista subrayó que México es un país de leyes e instituciones, 
por lo que es común que en cada gobierno haya reformas para fortalecer el desarrollo de estos 
órganos y de ahí la importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios 
sustanciales para el beneficio de la ciudadanía. 

Reafirmó por ello la decisión de Morena de impulsar la reforma electoral, “porque venimos de un 
movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país”. 

“Después de que a nuestro presidente le robaron la Presidencia de la República, nos propusimos como 
meta reforma el sistema electoral para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser votado, 
que haya un órgano encargado de las elecciones que no sea una carga burocrática y que los partidos 
políticos apliquen la austeridad y que haya elecciones menos costosas”, agregó. 

Por eso, precisó convocar a los grupos parlamentarios a retomar la vía de los acuerdos y el trabajo 
legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones, remarcó el legislador. 

https://www.milenio.com/politica/morena-llama-retomar-legislativo-congreso-union 
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Llama Jorge Romero a atender la emergencia nacional en 

la economía familia 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como una 

emergencia nacional la situación económica del país. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/llama-jorge-romero-a-atender-la-emergencia-nacional-en-la-economia-familiar/ 
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Convoca Ignacio Mier a retomar el camino de 
las coincidencias y acuerdos para transformar 

las instituciones del país 
 

Nota N°. 2974 

A nadie le conviene paralizar los trabajos del Congreso; genera confusión a quienes nos eligieron 
para cumplir y hacer cumplir las leyes, señala el coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena 

Morena va a impulsar la reforma electoral; nos representa porque nuestro movimiento surgió 
precisamente para contrarrestar un fraude electoral, como no los debe haber más, añade 
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 Palacio Legislativo, 19-06-2022 (Notilegis).- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena, dijo que por el bien del país y el fortalecimiento de sus 
instituciones, “es necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias en torno a las 
reformas pendientes en el Congreso de la Unión. 

 "A nadie le conviene paralizar al Congreso o pausar el trabajo restante en el Poder Legislativo. 
Esa práctica daña la institucionalidad y genera mucha confusión entre el pueblo de México, que 
eligió libremente a sus representantes para trabajar en mejores leyes", dijo en un comunicado el 
legislador por Puebla. 

 Refirió que México es un país de leyes e instituciones, por lo que es común que en cada 
gobierno haya reformas para fortalecer precisamente el desarrollo de estos órganos. De ahí la 
importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios sustanciales para 
el beneficio de toda la ciudadanía. 

 El diputado federal explicó que en el caso de la reforma electoral, Morena va a impulsarla, 
porque "venimos de un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema 
democrático en este país". 

 Agregó que no debe haber duda que esta reforma electoral "nos pertenece, porque Morena 
nació precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro 
avance. 

 “Después de que a nuestro presidente le robaron la Presidencia nos propusimos como meta 
reformar el sistema electoral, para hacer una realidad el derecho ciudadano de votar y ser 
votado, que haya un órgano encargado de las elecciones que no sea una carga burocrática y que 
los partidos políticos apliquen la austeridad y que haya elecciones menos costosas". 

 Por eso, dijo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la vía de los 
acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a la página de las elecciones. 

 "Más allá del partido que gobierna o gobernará en algunos años, la ciudadanía es la que nos 
demanda altura de miras y sobre todo que no haya parálisis entre quienes fuimos electos para 
cumplir y hacer cumplir la ley", manifestó. 

 -0- 
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Llama Jorge Romero a atender la emergencia 
nacional en la economía familiar 

 

Expertos siguen recortando pronósticos de crecimiento para México, 
mientras el gobierno insiste en no modificar su fallida política económica, 
indica el coordinador del Grupo Parlamentario del PAN 

Nota N°. 2975 

Expertos siguen recortando pronósticos de crecimiento para México, mientras el gobierno insiste 
en no modificar su fallida política económica, indica el coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN 
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“Los precios y las tasas de interés siguen subiendo, y la gente más pobre está siendo la más 
afectada. Urge tomar acciones de fondo”; el autoritarismo con el que este gobierno maneja la 
economía impide una buena recuperación, señala 

 Palacio Legislativo, 19-06-2022 (Notilegis).- El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del 
Grupo Parlamentario del PAN, calificó como una emergencia nacional la situación económica del 
país. 

En un comunicado señaló que esta situación está y seguirá afectando a las y los mexicanos más 
pobres y vulnerables. Por ello, hizo un llamado al gobierno a atender esta situación con urgencia, 
dejando de lado el manejo ideológico que ha tenido la economía nacional.  

“Es increíble la forma en que este gobierno verdaderamente ignora todos y cada uno de los 
indicadores que muestran que las cosas no van bien, entre otras cosas, en lo económico: los 
pronósticos de crecimiento siguen retrocediendo, aún ni siquiera hemos recuperado el nivel del 
inicio del sexenio.  

“La inflación por los cielos, las tasas de interés subiendo y pareciera que a nuestro gobierno sólo 
le interesa mantenerse firme en su posición sesgada, ideológica e incompetente”, aseveró.  

Indicó que espera con preocupación las medidas con las que México reaccionará al anuncio que 
se dio el miércoles 15 de junio por parte de la Reserva Federal (FED) de Estados Unidos, 
principalmente por la afectación que podrían tener en la economía familiar mexicana.  

“En Estados Unidos subieron la tasa de interés en .75 por ciento; esta cifra es la mayor alza en 
casi 30 años, en un intento desesperado por detener el aumento de precios. Es un incremento 
histórico, y lo más preocupante es que refleja la incapacidad para detener la espiral de inflación 
que tenemos, en México y en los Estados Unidos”, comentó.  

Asimismo, el líder parlamentario aseguró que las políticas erróneas y equívocas del Gobierno 
Federal no permiten que la economía crezca.  

“El autoritarismo del gobierno de Morena es tal, que estamos sumergidos en un hoyo 
económico, la crisis por la pandemia, la inflación más alta en 20 años y Andrés Manuel López 
Obrador y su gabinete se hacen de oídos sordos”.  
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El diputado agregó que en México “se tiene una inflación histórica de más de 7 por ciento; la 
gente más pobre y más vulnerable está siendo la mayormente afectada, pues el dinero ya no 
rinde y ahora más que nunca se necesita del apoyo del Gobierno Federal”.  

Hizo hincapié en que, aunque estas decisiones de política monetaria son producto de la facultad 
constitucional que tienen los bancos centrales del mundo para mantener un nivel de precios 
estable, deberían ir acompañadas de medidas por parte del Ejecutivo Federal y la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público.  

Añadió que no obstante, y en la situación actual que enfrentamos en México por la inflación 
desmedida y el nulo efecto que ha tenido el plan contra la Inflación y carestía, "será necesario 
que el Gobierno Federal emprenda más acciones de fondo, y no sólo improvisaciones, para 
verdaderamente cuidar los bolsillos de la gente, .porque con el alza de los precios a la gente ya 
no le alcanza, y ahora, con tasas más altas, pagarán más dinero en sus préstamos”. 

Finalmente, respecto al plan del Gobierno Federal contra la inflación, dijo que éste no sirve como 
una solución palpable al aumento en precios. “Con el alza de los precios, a la gente ya no le 
alcanza, el plan del gobierno es un absoluto fracaso, el freno es su propio autoritarismo; y ahora 
con tasas más altas las familias pagarán más dinero en sus préstamos, no es correcto”. 

 -0- 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; BANCO DEL BIENESTAR RESUELVE LA FALTA DE BANCOS EN COMUNIDADES RURALES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al encabezar la inauguración de una sucursal del Banco del Bienestar en Coatlán del Río, Morelos, 

sostuvo que la creación de esta institución financiera resuelve la falta de bancos en comunidades rurales del país. Afirmó que se trata de un 

instrumento importante para que todos los beneficiarios de los programas sociales, de los Programas para el Bienestar, puedan de manera 

directa, sin intermediarios, cobrar lo que por derecho les corresponde. Lopez Obrador dio a conocer que 121 mujeres y hombres de Coatlán, de 

18 a 29 años, están inscritos en Jóvenes Construyendo el Futuro. Señalo que en materia de educación, acceden a becas 161 estudiantes de 

bachillerato y 610 alumnos de educación básica, así como 16 hijas e hijos de madres trabajadoras. El campo se impulsa con Producción para el 

Bienestar, programa del que se benefician 343 productores. El director general del Banco del Bienestar, Víctor Lamoyi Bocanegra, destacó 

que, además de la sucursal de Coatlán del Río, simultáneamente se inauguran 16, que sumadas a las tres que ya se habían abierto, en total hay 

20 en esa entidad.  

 

ELECCIONES EN COLOMBIA; EN SEGUNDA VUELTA COLOMBIA ELIGE PRESIDENTE, POR PRIMERA VEZ LA IZQUIERDA GANA 

CON GUSTAVO PETRO 

 

En Colombia el dia de ayer en una segunda vuelta, Colombia elige presidente entre el izquierdista Gustavo Petro y el independiente Rodolfo 

Hernández, dos candidatos ajenos a los partidos con propuestas radicales de cambio para un país en crisis. El senador y exguerrillero de 62 

años ganó la primera vuelta con el 40% de los votos frente al 28% de Hernández, pero su ventaja se pulverizó tras el juego de alianzas y una 

campaña muy agresiva, con filtraciones y golpes bajos de lado y lado. Los electores castigaron a las fuerzas que históricamente han gobernado 

y ahora escogerán al sucesor de Iván Duque entre dos alternativas inciertas que despiertan miedos en diferentes sectores. La izquierda llega 

por primera vez a la Presidencia de Colombia, con el triunfo obtenido en la segunda vuelta electoral por el exguerrillero y exalcalde de Bogotá, 

Gustavo Petro, de la coalición Pacto Histórico. La ventaja de Petro sobre Hernández es de 716 mil 890 votos, que equivalen al 3.24 %, superior 

a lo que vaticinaban las encuestas de intención de voto, que pronosticaban un empate técnico, algunas de ellas con menos de un punto porcentual 

de diferencia. De esta forma, Petro, economista de 62 años, sucederá a partir del próximo 7 de agosto al presidente de Colombia, Iván Duque, 

y gobernará en el periodo 2022-2026.  

 

SENADORA PRESIDENTA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RATIFICAN ACUERDO GLOBAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA  

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informó que después de cinco días de un intenso trabajo se logro avanzar en la 

ratificación del tratado comercial, del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, en los que se reunió con los más altos funcionarios del 

Parlamento Europeo, del Consejo de Europa, del Tribunal de Justicia y de la Comisión de Comercio del Parlamento Europeo. La presidenta del 

Senado afirmó que también para la Unión Europea es muy importante mandar este mensaje político, y que en México se tiene que avanzar en 

este sentido.  Los pasados 13 y 14 de junio, en reuniones por separado con las y los eurodiputados que integran la Comisión Parlamentaria Mixta 

UE-México, así como con Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo, Sánchez Cordero recordó que la Unión Europea es el 

segundo socio comercial de nuestro país. Señalo que en este momento de gran incertidumbre geopolítica, que afecta particularmente al buen 

desarrollo de nuestras relaciones comerciales, México y la Unión Europea no pueden permitirse retrasar más la firma y puesta en práctica del 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Acuerdo. La presidenta del Senado continúa su gira por Turquía, en donde asistirá a la Conferencia organizada por la Unión Interparlamentaria, 

organización que agrupa a 178 órganos legislativos del mundo, así como a la Gran Asamblea Nacional Turca, que es el parlamento unicameral 

de Turquía. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA DIA DEL PADRE CON DON FELIPE MONREAL “ MI PADRE EJEMPLO DE 

PERSEVERANCIA, DEDICACIÓN Y DIGNIDAD” 

 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, festejo a su padre don Felipe Monreal, quien como miles de personas lo hicieron 

con motivo del “Día del Padre”, el senador recordó que don Felipe fue el hombre que enfrentó la adversidad para sacar adelante a 14 hijas e 

hijos huérfanos de madre. Monreal Ávila recordó que don Felipe Monreal cursó hasta el segundo año de primaria, pero esto nunca fue una 

limitante para su liderazgo, me empujó a seguir su ejemplo y ayudar a las comunidades de mi pueblo natal, Fresnillo, y de Zacatecas. Don Felipe 

fue un hombre fuerte, de campo, alegre, duro en ocasiones, pero siempre con las palabras correctas para inspirar a sus hijos e hijas, alimentando 

el sueño de cada uno, de cada una, sin distinción. Nunca nos perdonó un sábado o un domingo, días que teníamos la obligación de trabajar en 

labores del campo, sembrando, cultivando, cosechando, cortando maíz o cortando frijol, cuidando las vacas, pastoreando las borregas. El 

presidente de la Junta de Coordinación Política no olvida la alegría, el ánimo, la fuerza que transmitía su padre a la gente que se sumaba a su 

lucha, especialmente por los derechos de los campesinos. Me gradué como abogado y su impulso no se detuvo. Me animó a irme a la Ciudad 

de México con un solo beliz de lámina y tres cambios, a estudiar la especialidad, la maestría y el doctorado en la UNAM, con beca; y, aunque no 

teníamos posibilidades económicas, puse gran empeño para sacar adelante y concluir mis estudios de posgrado en la UNAM. 

 

RICARDO MONREAL Y GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; REBASAN A ADÁN AUGUSTO LOPEZ EN LAS PRESIDENCIABLES 2024 

 

Una firma consultora srñala que los aspirantes, Ricardo Monreal Ávila y Gerardo Fernández Noroña rebasan en popularidad al Secretario de 

Gobernación Adán Augusto López Hernández. Los precandidatos han sido denominados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

como corcholatas debido a que en la 4T ya no hay tapadismo y han sido destapados, además de que AMLO ha manifestado su predilección por 

Marcelo Ebrard Casaubón, Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández. La firma consultora Campagnais & Elections (CE 

Research), publicó el 14º ejercicio de comparación de popularidad entre probables candidatos a la carrera presidencial de 2024, año de las 

elecciones presidenciales que definirán la continuidad de la 4T o si la alianza Va por México hará que regrese el PRI o el PAN a la Presidencia. 

De acuerdo con el sondeo, las preferencias electorales, al igual que en 2018, 2021 y 2022, favorecen a Morena, Partido del Trabajo  y Partido 

Verde Ecologista de México. A pesar de la promoción presidencial a sus tres favoritos, Gerardo Fernández Noroña, Diputado Federal por el PT 

y Ricardo Monreal Ávila, Coordinador de la Bancada de Morena en el Senado de la República, tienen más intención del voto que el Secretario 

de Gobernación Adán Augusto López Hernández, quien cuenta con aprobación popular del 7 por ciento, mientras que Noroña tiene el 8 % y 

Monreal el 11 %. Sin embargo, los punteros siguen siendo Marcelo Ebrard con el 39 % de la popularidad y Claudia Sheinbaum con el 35 % 

de las preferencias electorales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA IMPULSAR Y RETOMARA EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS PARA SACAR 

REFORMA ELECTORAL        

 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que Morena va a impulsar la reforma electoral; 

nos representa porque nuestro movimiento surgió precisamente para contrarrestar un fraude electoral, como no los debe haber más. Señalo que 

por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias en torno a las 

reformas pendientes en el Congreso de la Unión. De ahí la importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios 

sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Explicó que en el caso de la reforma electoral, Morena va a impulsarla, porque vienen de 

un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó que no debe haber duda que esta 

reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro 

avance. Dijo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a 

la página de las elecciones.  
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MARIO DELGADO; CONVOCA AL PUEBLO DE MÉXICO SUMARSE A MORENA PARA CONSOLIDAR LA 4T 

 

El dirigente Nacional de Morena Mario Delgado, de cara a la batalla por la consolidación de la Cuarta Transformación y rumbo al proceso 

electoral del 2024, convocó al pueblo de México a cerrar filas contra las fuerzas conservadoras y sumarse a Morena. Así como salimos a pedir 

el voto por Morena a todas y todos los mexicanos, ahora es momento de permitirles a quienes simpatizan con el proyecto de Transformación 

que participen de manera activa en la renovación de nuestro partido. Vamos a cumplir la máxima obradorista de que con el pueblo todo, sin el 

pueblo nada. Morena es un movimiento abierto y plural que pertenece al pueblo de México y en el que no pueden haber grupos o camarillas. 

Informó que durante los siguientes tres meses, Morena llevará a cabo la renovación de los órganos internos de dicho instituto político, tanto a 

nivel estatal como nacional, mediante un proceso democrático, transparente e incluyente donde no se deje fuera a nadie, “la fuerza de Morena 

está en la gente”. Morena es el instrumento de lucha para conseguir el cambio verdadero que desean las y los ciudadanos. Es tiempo de 

renovarnos para tener un partido organizado, unido y fuerte que nos permita mantener la eficacia electoral que hasta ahora se ha logrado, pero 

que, también, sea la vía para regenerar la vida pública del país y así logremos consolidar el proyecto de nación que encabeza Andrés Manuel 

López Obrador. Agregó que para que la Cuarta Transformación dure por muchos años más, todos los representantes de Morena desde un 

simpatizante, un militante, hasta un legislador, presidente Municipal y Gobernador, deben actuar bajo los principios de no mentir, no robar y no 

traicionar al pueblo y hacer de la política un imperativo ético. Demostremos que nada puede dividirnos, que tenemos la firme convicción de que 

ningún interés personal puede estar por encima del proyecto de Transformación. Salgamos de este proceso de renovación más unidos y fuertes 

que nunca”. 

 

MARCELO EBRARD; SE DESTAPA PARA LA PRESIDENCIA 2024 EN JALISCO ESTADO ESTRATEGICO  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard confirmó que desea representar al partido morenista en las elecciones de 2024.  

Asimismo propuso que México realice los Juegos Olímpicos en el 2036. El canciller dio a conocer que creará una Comisión Nacional de Defensa 

de la Cuarta Transformación, con el objetivo de ganar la encuesta interna de Morena en la que se definirá a la candidata o candidato presidencial, 

dijo que la comisión podría ser presidida por Malú Micher, senadora del Congreso de la Unión. Aseguró que recorrerá las 32 entidades federativas 

del país para ganar la encuesta, aunque recalcó en repetidas ocasiones que no será un acto de precampaña. El canciller aseguró que contender 

en las elecciones no afectará su desempeño como secretario de Relaciones Exteriores. Explicó que su destape a la candidatura en tierras 

jaliscienses, una de las 10 entidades que no son gobernadas por Morena, se debe a que Jalisco es un estado estratégico.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; CDMX ROMPE RÉCORD GUINNESS CON LA CLASE DE BOXEO MÁS GRANDE DEL MUNDO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum informo que la CDMX obtuvo el Récord Guinness de la clase de boxeo más 

grande del mundo, al reunir a 14.299 personas para una lección en el Zócalo capitalino. La cifra superó el anterior récord que ostentaba la ciudad 

de Moscú, que en 2017 reunió a unas 3.000 personas para una lección de boxeo. Cientos de personas se dieron cita para la clase masiva, que 

comenzó con un calentamiento de tai-chi y después el repaso de los movimientos básicos del boxeo para posteriormente practicar varias 

combinaciones de golpes junto con los boxeadores profesionales que dirigieron el evento. El evento estuvo organizado por el gobierno de la 

Ciudad de México, que para promocionarlo se apoyó en figuras como el boxeador Saúl “Canelo” Álvarez y el actor Sylvester Stallone, quien 

interpretó en la pantalla grande al boxeador Rocky Balboa.  

 

SENADORA GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE Y MIGUEL ÁNGEL LUCERO; PLANES Y PROGRAMAS PARA CREAR UNA 

COMUNIDAD ESCOLAR RESPETUOSA  

 

La senadora Geovanna Bañuelos de la Torre y el senador Miguel Ángel Lucero Olivas, del PT, afirmaron que la educación debe ser un factor 

para que las personas desarrollen conciencia sobre la realidad nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación. Indicaron 

que millones de personas son discriminadas todos los días en México, por lo que es fundamental mostrarles a las y los jóvenes estudiantes un 

país sin divisiones, desigualdad, opresión y discriminación. En ese sentido propusieron reformar la Ley General de Educación, para que en los 

planes o programas de estudio se concientice a las y los estudiantes sobre la importancia de la justicia social, la construcción de una cultura de 

respeto a los derechos humanos y la igualdad como un valor fundamental de un Estado social y democrático de derecho. La propuesta enviada 

a las comisiones unidas de Educación y de Estudios Legislativos Segunda, plantea que las autoridades del ramo establezcan los planes y 

programas que permitan crear una comunidad escolar respetuosa de la diversidad. Puntualizaron que es necesario tomar a la educación como 
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un factor para que las personas se desarrollen plenamente en una cultura de pleno respeto a los derechos humanos, que conozcan la realidad 

nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación social.   

 

DIPUTADA FEDERAL IVONNE ORTEGA; MOVIMIENTO CIUDADANO TRABAJA PARA PINTAR MÉRIDA DE NARANJA  

 

La presidenta del consejo estatal, diputada federal Ivonne Ortega Pacheco, dio a conocer que Movimiento Ciudadano Yucatán eligió a los 

integrantes de su Comisión Operativa Municipal de Mérida, encabezada por Bruno Sánchez Canul. Sánchez Canul, coordinador de la recién 

electa comisión municipal, dijo que lo que hacen hoy no es solo un acto para la foto. Hoy dimensionamos lo que representa encausar y abanderar 

las causas desde Mérida de quienes hoy rendimos una protesta estatutaria, porque Movimiento Ciudadano, nuestra plataforma común, tiene que 

ser ese espacio donde verdaderamente sí las causas importan. La presidenta del consejo estata Ivonne Ortega, destacó el perfil joven de la 

comisión, y señaló lo positivo que es para MC y para la política en general ir teniendo este entreveramiento generacional donde los que estamos 

o ya estuvimos en un cargo impulsemos a quienes quieren llegar abanderando causas bien definidas. Expuso la evolución y el crecimiento que 

ha registrado el movimiento naranja en nuestro país, así como el balance de su presencia peninsular con miras a la elección de 2024, y a ser la 

verdadera opción para la ciudadanía. 

 

JOE BIDEN; A ESTADOS UNIDOS LE PREOCUPA ACCIONES DE RUSIA PARA EXPLOTAR DIVISIONES EN ELECCIONES 

INTERMEDIAS DE 2022 

 

El presidente Joe Biden, y su gobierno están preocupados por el uso de nuevos esfuerzos por parte de Rusia para explotar las divisiones en las 

elecciones intermedias de 2022. Los funcionarios de seguridad nacional están preocupados por cómo Rusia podría explotar significativamente 

las divisiones de Estados Unidos durante las elecciones intermedias de noviembre. Rusia esta organizando hackeos de las autoridades 

electorales locales, hechos con el propósito deliberado de ser notados, y luego usando eso para sembrar más conspiraciones sobre la integridad 

de las elecciones estadounidenses.  Los funcionarios dijeron que con estas acciones estarían creando falsas dudas sobre las elecciones 

presidenciales de 2020 difundidas por el ex presidente Donald Trump y muchos de sus aliados. Los cinco funcionarios estadounidenses actuales 

y anteriores enfatizaron que tal escenario sigue siendo hipotético.  Aunque las elecciones estadounidenses se han vuelto más seguras en los 

últimos años, los funcionarios dicen que una atmósfera de desconfianza en las elecciones de Estados Unidos, junto con la gran cantidad de 

sistemas electorales locales, significa que no hay forma de estar realmente listos para tal convergencia de las técnicas de guerra asimétrica 

rusas.  

 

EU; APRUEBA  VACUNAS CONTRA COVID-19 PARA MENORES DE CINCO AÑOS 

 

Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos autorizaron las vacunas anticovid de Pfizer y Moderna 

para niños entre seis meses y cinco años. El presidente Joe Biden calificó esto como un paso monumental en la lucha contra el virus. Estados 

Unidos se convierte así en el primer país en aprobar el uso de las vacunas de ARN mensajero para niños desde los seis meses de edad. 

Asimismo dijo que millones de padres y cuidadores están ansiosos por vacunar a sus niños pequeños, y con la decisión que se tomo ya es 

posible. Una vez que hubo luz verde de la FDA, el gobierno de Estados Unidos empezó a distribuir millones de dosis de la vacuna en todo el 

país. Joe Biden prometió a los padres que las citas de vacunación podrían empezar a programarse desde la próxima semana en hospitales, 

clínicas, farmacias y consultorios médicos. 
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“Moratoria legislativa” atenta contra el compromiso de legislar: 
Morena 

 

Con su anuncio de “moratoria legislativa”, PRI, PAN y PRD pretenden frenar no sólo reformas 
constitucionales presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, sino también las de 
Morena, que se refieren a cambios de trascendencia para los mexicanos y el país, advirtieron los 
diputados Aleida Alavez y Leonel Godoy y el senador César Cravioto. 

“La mal llamada moratoria que tratan de imponer los dirigentes de los partidos de la Alianza Va por 
México, luego de su derrota” en el proceso electoral del pasado cinco de junio, viola disposiciones 
constitucionales y el compromiso de legislar a favor de la ciudadanía”, recalcó la diputada Morenista 
Alavez. 

En la cámara de Diputados hay 300 iniciativas de reforma constitucional, 105 de ellas presentadas por 
Morena y 77 por el PAN. Entre las propuestas de cambio a la Carta Magna de los Morenistas, además 
de la político electoral, del presidente de la república, están modificaciones para establecer que los 
recursos de los programas sociales no se pueden embargar. 

Se busca “que los bancos no hagan de las suyas con el dinero que reciben los adultos mayores, que no 
puedan cobrarse a lo chino. Esa inembargabilidad de los programas sociales se plasma en el Artículo 
Cuarto Constitucional, está ya dictaminada y en la mesa directiva. ¿La van a frenar?, cuestionó. 

La diputada Alavez resaltó que está también dictaminada la reforma que eleva a rango constitucional el 
derecho humano a una vivienda digna y otra sobre justicia digital, a fin de que los procedimientos 
judiciales se lleven a cabo por medio de las nuevas tecnologías. 

Entre las iniciativas del PAN, hay una para elevar a nivel constitucional la responsabilidad del Estado de 
garantizar de manera efectiva el acceso y conectividad a internet de toda la población. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/19/politica/moratoria-legislativa-atenta-contra-el-
compromiso-de-legislar-morena/ 
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Arremete el titular de Turismo contra líderes y partidos de oposición 

 

El titular de la Secretaría de Turismo federal (SECTUR), Miguel Torruco, arremetió contra los partidos 
de la oposición y sus dirigentes, a quienes acusó de “vituperar” al Gobierno Federal y su proyecto de 
“transformación”.  

En redes sociales, el funcionario federal no solo se dio tiempo de compartir cifras sobre el número de 
visitantes que recibió el país entre el 6 y el 12 de junio pasados, sino que utilizó una fotografía de los 
dirigentes del PRI, del PRD y del PAN, para arrancar contra ellos. 

Sin un motivo particular aparente, y al referirse al bloque de oposición en lo general, el secretario 
Torruco Marqués descalificó a los integrantes de la coalición Va por México. 

Aseguró que el año entrante, los “seguidores de la 4T”, verán culminar obras y programas en beneficio 
de toda la población. 

Mientras tanto, los dirigentes Alejandro Moreno, Jesús Zambrano y Marko Cortés, a quienes no refirió 
por nombre, dijo, seguirán con sus partidos en decadencia. 

“Para 2023, los seguidores de la 4T verán con orgullo obras y programas concluidos para beneficio del 
pueblo. Por otro lado, los críticos de una oposición moralmente derrotada, con dos partidos en 
decadencia y una rémora, continuarán utilizando su único recurso: el vituperio”, refirió en su cuenta en 
Twitter, @TorrucoTurismo. 

En otros mensajes en esa misma vía de comunicación, el funcionario federal invitó a comprar 
artesanías y repitió cifras sobre el número de personas que visitaron México y la ocupación turística en 
destinos como Cancún, Puerto Vallarta y Los Cabos, correspondientes a la semana pasada. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/19/arremete-el-titular-de-turismo-contra-lideres-partidos-
de-oposicion-556124.html 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/06/2022 30 

PERIÓDICO

0 

 

 

 





82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/06/2022 11 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



82PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/06/2022 21 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/06/2022 
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Buscan elevar a rango constitucional el derecho de toda 

persona desaparecida a ser buscada 

 

Para establecer que toda persona tiene derecho a ser buscada, y en los casos de desaparición forzada o 

por particulares, trata de personas o extravío, el Estado garantizará las acciones de búsqueda, 

localización e identificación, haciendo uso de las diversas instituciones y mecanismos, en los términos 

que establezca la ley, el diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) planteó adicionar el artículo 1º 

de la Constitución Política. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/buscan-elevar-a-rango-constitucional-el-derecho-de-toda-persona-desaparecida-a-ser-

buscada/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/buscan-elevar-a-rango-constitucional-el-derecho-de-toda-persona-desaparecida-a-ser-buscada/
https://www.mipuntodevista.com.mx/buscan-elevar-a-rango-constitucional-el-derecho-de-toda-persona-desaparecida-a-ser-buscada/
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Buscan elevar a rango constitucional el derecho 
de toda persona desaparecida a ser buscada 

 

Boletín No.2026 

• El diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) propuso adicionar el artículo 1º de la Carta 
Magna 

 • Según el RNPED, a la fecha hay más de 90 mil personas de las que se desconoce su paradero 

 Para establecer que toda persona tiene derecho a ser buscada, y en los casos de desaparición 
forzada o por particulares, trata de personas o extravío, el Estado garantizará las acciones de 
búsqueda, localización e identificación, haciendo uso de las diversas instituciones y mecanismos, 
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en los términos que establezca la ley, el diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena) planteó 
adicionar el artículo 1º de la Constitución Política  

La iniciativa, enviada para dictamen a la Comisión de Puntos Constitucionales, con opinión de la 
Comisión de Derechos Humanos, busca responder a la crisis de personas desaparecidas que 
enfrenta el país, al elevar a rango constitucional ese derecho.  

Añade que la desaparición forzada es una de las más graves violaciones a los derechos humanos 
de las personas. “Vulnera, de formas inexplicables, no sólo a las víctimas y su entorno familiar, 
sino al social, ya que crea incertidumbre aterrorizante y casi permanente sobre el paradero o 
suerte de las víctimas”.  

Menciona que según el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas 
(RNPED), a la fecha hay más de 90 mil personas de las que se desconoce su paradero, de las 
cuales 23 mil 645 son mujeres y 71 mil 393 hombres, y 518 casos no están determinados  

En México, la cifra negra de este delito es considerable. De 2015 a mayo de 2022 se han 
contabilizado 5 mil 468 víctimas registradas de trata de personas. Tan solo en 2021 hubo 744 
víctimas. El foco de estos casos se encuentra en la región centro del país (Ciudad de México, 
Estado de México, Puebla, Tlaxcala, Morelos, Michoacán e Hidalgo) que concentra el 46 por 
ciento.  

Además, existen miles de personas migrantes cuya desaparición es denunciada por familiares y 
organizaciones. El Registro Nacional arroja que son 20 mil 892 casos de personas desaparecidas 
sin nacionalidad de referencia y dos mil 677 de personas extranjeras. 

Según la Red por los Derechos de la Infancia en México, cada día desaparecen 4.6 menores, 
reclutados por los cárteles y células del narcotráfico como mano de obra o sicarios. 

El diputado de Morena considera fundamental el derecho de toda persona desaparecida a ser 
buscada, con acciones concretas de las instituciones del Estado capaces de encontrar su 
paradero y responder al derecho a la verdad y a la justicia. 

 

--ooOoo-- 
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PAN exigió al gobierno federal explicar el destino 

de 18 mil mdp sin ejercer en el sector salud 

durante el 2022 

 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud en la Cámara Baja e integrante de la 

bancada del Partido Acción Nacional (PAN), tildó de alarmante que el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) no ha conseguido resolver el problema de un presunto subejercicio presupuestal en el sector salud. 

Mediante un comunicado de prensa, el panista sentenció que dicha actividad ha sido una práctica “frecuente” en la 

administración de la Cuarta Transformación, “incluso durante los momentos más duros de la pandemia”.  

Y es que de acuerdo Ramírez Barba, con base en la información pública de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP) que entregó a la Cámara de Diputados se pudo observar un presunto subejercicio de 18 mil 701.8 millones de 

pesos, por parte de la Secretaría de Salud (SSa). 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/pan-exigio-al-gobierno-federal-explicar-el-destino-de-18-mil-mdp-

sin-ejercer-en-el-sector-salud-durante-el-2022/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/11/medicos-mexicanos-protestaron-ante-la-contratacion-de-personal-de-salud-de-cuba-privilegian-a-los-extranjeros/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/17/mc-contra-el-pan-crecieron-las-tensiones-entre-los-partidos-opositores-por-moratoria-y-gobierno-en-nl/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/pan-exigio-al-gobierno-federal-explicar-el-destino-de-18-mil-mdp-sin-ejercer-en-el-sector-salud-durante-el-2022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/pan-exigio-al-gobierno-federal-explicar-el-destino-de-18-mil-mdp-sin-ejercer-en-el-sector-salud-durante-el-2022/
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PRI enfrenta una situación crítica, advierte Dulce María Sauri 

 

La exlíder nacional del PRI y exgobernadora de Yucatán, Dulce María Sauri Riancho, opinó que ese 
partido enfrenta una situación "crítica", misma que empeoraría en caso de perder el próximo año la 
gubernatura del Estado de México. 

La también exsenadora de la República declaró que el martes pasado varios exdirigentes del PRI 
invitaron al actual líder, el campechano Alejandro Moreno Cárdenas, a la reflexión sobre si no sería 
necesaria la instalación de una directiva nacional (presidente y secretario general del CEN) de 
transición para dar pie a una nueva etapa que permita la recuperación política y electoral de ese 
partido. 

Sauri Riancho dijo que el PRI no ha tenido forma de manifestar lo que sería su nueva propuesta frente 
al potencial electorado en temas y programas muy específicos como el de "65 y más" que no solo 
permanece sino que podría ampliarse de manera mucho más solidaria para ese sector de la población. 

 Asimismo, destacó que a su entender, Moreno Cárdenas no pretende dejar la dirigencia nacional del 
PRI y ante ello, hay cuestionamientos y dudas sobre el futuro de ese partido político. 

La exgobernadora yucateca apuntó que en el 2000, cuando el PRI pierde la Presidencia de la República 
y ella era la líder nacional de ese partido, ella misma decidió poner en la mesa de discusiones si era 
conveniente su salida del cargo o permanecer un tiempo en tanto el priismo nacional se aceptaba y 
visualizaba qué hacer después de ese derrota, que lo que finalmente se hizo. 

Pero en ese entonces-rememoró- el PRI tenía en su haber 12 gubernaturas en el país y hoy el escenario 
es otro en donde apenas tiene Coahuila, Durango con la alianza (PAN-PRD), Aguascalientes y el Estado 
de México. 

Sauri Riancho manifestó que desafortunadamente para la causa del PRI, la situación no es delicada sino 
"crítica" y si el próximo año llegasen a perder la gubernatura del Estado de México, el panorama será 
mucho peor. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/pri-enfrenta-una-situacion-critica-advierte-dulce-maria-sauri 
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Osorio Chong acorrala a Alejandro Moreno y su “partido de cuates”: 
pedirá al PAN y PRD que no hagan acuerdos con él para el 2024 

 

Miguel Ángel Osorio Chong, senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que insistirá 
en la salida de Alejandro Moreno Cárdenas de la dirigencia nacional del tricolor, y aseguró que pedirá a 
los líderes nacionales del PAN y PRD que no hagan acuerdos con él para las elecciones presidenciales 
del 2024. 

“Voy a seguir insistiendo (en la salida de Moreno Cárdenas) porque hay mucha gente que me habla de 
los estados que ha sido excluida, y a la oposición PAN-PRD voy a solicitarle que no haga acuerdos que 
tengan que ver con las elecciones del 2024, porque eso no le toca a esta dirigencia”, detalló Osorio 
Chong en entrevista con Latinus. 

El senador por Hidalgo subrayó que no hay confianza en Moreno “por el incumplimiento a todo lo que 
dice, a todo mundo promete diputaciones y presidencias municipales” en medio de una necedad de 
permanecer en el cargo, lo cual lastima al tricolor. 

“Por las afirmaciones que ha hecho en los últimos días públicamente (Moreno Cárdenas), difícilmente 
va a llamarnos para responder a estos planteamientos y no solamente sobre su salida, también de 
otros temas”, consideró el senador. 

Osorio Chong se refirió al encuentro privado que sostuvo el pasado martes 14 de junio el líder nacional 
del PRI, Alejandro Moreno, con expresidentes de ese partido, en el que hubo desconfianzas mutuas, 
como pedir a cada uno de los invitados que dejaran su celular en la entrada del salón donde se llevó a 
cabo la reunión. 

Ante la exigencia, la mayoría de los expresidentes del PRI “levantó las cejas”, por lo que en respuesta, 
se pidió al camarógrafo de la oficina de comunicación social de ese partido que se retirara del salón 
porque era una reunión privada. 

Cuando ya pudo comenzar el encuentro, Alejandro Moreno Cárdenas tomó la palabra para explicar el 
orden del día: él escucharía a todos y luego daría respuesta a los comentarios de los exdirigentes 
nacionales del tricolor. 

https://latinus.us/2022/06/19/osorio-chong-acorrala-alejandro-moreno-y-su-partido-cuates-pedira-
pan-prd-no-hagan-acuerdos-con-el-para-2024/ 
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Investigación contra Alito Moreno afecta al PRI y a “Va por México”, 
afirma el Jefe Diego 

 

Diego Fernéndez de Cevallos, “el Jefe Diego”, indicó que la investigación en contra de Alejandro 
Moreno (Alito) afecta al PRI y a la coalición “Va por México”, por ello comentó que el dirigente nacional 
del partido tricolor debe pedir una licencia para dedicar todo su tiempo a su defensa legal. 

Fernández de Cevallos afirmó en una entrevista con José Cárdenas para Radio Fórmula que “van con 
todo contra Alejandro Moreno”. “Por otra parte está situación no afecta solamente al investigado si no 
a su partido y a la alianza ‘Va por México’, con solo pensar que Morena próximamente pedirá el 
desafuero de Moreno y tratará de llevarlo ante un juez a través de la fiscalía para ser encarcelado. Las 
consecuencias políticas serán devastadoras para él, su partido y la coalición ‘Va por México’”. 

El abogado señaló que no tiene duda que por el “bien personal de Alejandro Moreno, de su partido y 
de la alianza debe solicitar licencia… y dedicarse de tiempo completo a su defensa jurídica”.  

“No creo que este muy bien asesorado Alejandro Moreno en lo jurídico y en lo político porque aún 
suponiendo que le dieran la razón en cuanto a lo que le pide a la gobernadora que no publique más 
algún video o algún audio lo cierto es que bastaría con que otro lo haga público para que la otra 
señora, la gobernadora, quede ausente de cualquier responsabilidad”, mencionó el Jefe Diego. 

“El caso de Alejandro Moreno es complejo, grave y de múltiples consecuencias. No entraré al terreno 
jurídico sobre culpas y responsabilidades, me concretaré a darte mi opinión basado en los hechos 
conocidos y analizando las posibles consecuencias en el ámbito político y desde luego partiendo del 
principio de persuasión de inocencia que debe respetarsele a Alejandro Moreno”, dijo. 

Esto después que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, ha filtrado varios audios en lo que 
presuntamente en contra del priista. 

https://politico.mx/investigacion-contra-alito-moreno-afecta-al-pri-y-a-va-por-mexico-afirma-el-jefe-
diego 
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Necesario, realizar pruebas para detectar oportunamente 

en los aeropuertos casos de viruela del mono: Francisco 

Favela 
 

El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT) propuso exhortar al Ejecutivo Federal para que, a 

través de las secretarías de Salud, de Gobernación y de Hacienda y Crédito Público, se 

realicen las pruebas pertinentes para la detección temprana de la viruela del mono en los 

aeropuertos del país. 

 

https://edomexaldia.com/necesario-realizar-pruebas-para-detectar-oportunamente-en-los-aeropuertos-casos-de-viruela-

del-mono-francisco-favela/ 
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Piden liberar los recursos a la Red Nacional de Refugios 
 

La diputada María Macarena Chávez Flores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó 
un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente exhorte a las secretarías de Gobernación y de 
Bienestar, a que en coordinación promuevan las acciones necesarias, a fin de liberar los recursos 
destinados en el PEF 2022 a la Red Nacional de Refugios a través de la Comisión Nacional para Prevenir 
y Erradicar la Violencia contra la Mujer (CONAVIM). 

El documento, turnado a la Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos Constitucionales 
y de Justicia, para su estudio y dictamen, refiere que ya son más de cinco meses sin que el Gobierno 
Federal libere los recursos que fueron aprobados por la Cámara de Diputados con este fin. 

Señala que actualmente México se encuentra en medio de una crisis de crimen masivo lo que ha 
incrementado la violencia en contra de las mujeres, por lo que no debe desatenderse esta situación y 
mucho menos dejar sin recursos a los refugios que atienden a las víctimas de agresiones. 

“Por la falta de recurso su operación ha sido mediante endeudamiento y con escasez de insumos 
materiales y humanos para atender a quienes acuden en busca de protección para salvaguardar su 
vida, muchas de ellas acompañadas de sus hijas e hijos”, subraya. 

Precisa que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 se etiquetó una partida para este fin 
por un monto de 420 millones 203 mil 440 pesos dentro de la Secretaría de Bienestar; sin embargo, la 
Secretaría de Gobernación buscó trasladar este programa a la CONAVIM. 

“La liberación del recurso ha sufrido un retraso debido a la burocracia y a la decisión tomada por el 
Ejecutivo federal, en el que tras una orden desapareció al Instituto Nacional de Desarrollo Social, 
institución a la que había sido transferido el programa”, menciona. 

El texto destaca la relevancia de la Red Nacional de Refugios debido a que atiende a mujeres 
violentadas, así como a sus hijas e hijos, ya que es una organización que tiene como sus principios 
rectores a los derechos humanos, la igualdad sustantiva, perspectiva de género, democracia, unidad, 
transparencia y la rendición de cuentas. 

https://www.elarsenal.net/?p=1082824 
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Piden liberar los recursos destinados en el PEF 2022 a la 

Red Nacional de Refugios a través de la CONAVIM 

 

La diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) presentó un punto de acuerdo para que la Comisión 

Permanente exhorte a las secretarías de Gobernación y de Bienestar, a que en coordinación 

promuevan las acciones necesarias, a fin de liberar los recursos destinados en el PEF 2022 a la Red 

Nacional de Refugios a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra la 

Mujer (CONAVIM).  

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/piden-liberar-los-recursos-destinados-en-el-pef-2022-a-la-red-nacional-de-refugios-a-traves-

de-la-conavim/ 
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Exige PRD más seguridad en sitios de conservación de 

especies animales e informe sobre tráfico de ejemplares 

por crimen organizado 

 

La presidenta de la Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), 

demandó a los gobiernos Federal y estatales, a través de sus secretarías de Medio Ambiente y 

Seguridad, poner especial atención en el resguardo de instalaciones públicas como zoológicos y 

reservas de conservación de especies que funcionan como sitios de reunión de familias, ante el 

incremento de la violencia que, en días pasados, el 27 de mayo, alcanzó al Centro de Conservación 

Ecoparc-Colima, ocasionando la muerte de un ciervo rojo y un borrego mouflón. 

 

https://edomexaldia.com/exige-prd-mas-seguridad-en-sitios-de-conservacion-de-especies-animales-e-informe-sobre-

trafico-de-ejemplares-por-crimen-organizado/ 
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2022 a la Red Nacional de Refugios a través de la 

CONAVIM 
 

La diputada Macarena Chávez Flores (PRD) presentó punto de acuerdo ante 
la Comisión Permanente 

Boletín No. 2025 

• La diputada Macarena Chávez Flores (PRD) presentó punto de acuerdo ante la Comisión 
Permanente 
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La diputada María Macarena Chávez Flores (PRD) presentó un punto de acuerdo para que la 
Comisión Permanente exhorte a las secretarías de Gobernación y de Bienestar, a que en 
coordinación promuevan las acciones necesarias, a fin de liberar los recursos destinados en el 
PEF 2022 a la Red Nacional de Refugios a través de la Comisión Nacional para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra la Mujer (CONAVIM).  

El documento, turnado a la Primera Comisión de la Permanente: Gobernación, Puntos 
Constitucionales y de Justicia, para su estudio y dictamen, refiere que ya son más de cinco meses 
sin que el Gobierno Federal libere los recursos que fueron aprobados por la Cámara de 
Diputados con este fin.  

Señala que actualmente México se encuentra en medio de una crisis de crimen masivo lo que ha 
incrementado la violencia en contra de las mujeres, por lo que no debe desatenderse esta 
situación y mucho menos dejar sin recursos a los refugios que atienden a las víctimas de 
agresiones.  

“Por la falta de recurso su operación ha sido mediante endeudamiento y con escasez de insumos 
materiales y humanos para atender a quienes acuden en busca de protección para salvaguardar 
su vida, muchas de ellas acompañadas de sus hijas e hijos”, subraya.  

Precisa que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 se etiquetó una partida para 
este fin por un monto de 420 millones 203 mil 440 pesos dentro de la Secretaría de Bienestar; 
sin embargo, la Secretaría de Gobernación buscó trasladar este programa a la CONAVIM. 

“La liberación del recurso ha sufrido un retraso debido a la burocracia y a la decisión tomada por 
el Ejecutivo federal, en el que tras una orden desapareció al Instituto Nacional de Desarrollo 
Social, institución a la que había sido transferido el programa”, menciona.  

El texto destaca la relevancia de la Red Nacional de Refugios debido a que atiende a mujeres 
violentadas, así como a sus hijas e hijos, ya que es una organización que tiene como sus 
principios rectores a los derechos humanos, la igualdad sustantiva, perspectiva de género, 
democracia, unidad, transparencia y la rendición de cuentas. 

“Los refugios y centros de ayuda han apoyado en los últimos tres años a más de 100 mil mujeres, 
niñas y niños que buscaron atención y resguardo ante la violencia”, puntualiza. 

--ooOoo-- 
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Propone PVEM reforma para que ni agresores alimentarios 

ni de género estén como titulares de secretarías de Estado 

 

La diputada Rocío Corona Nakamura (PVEM) propuso reformar la Ley Orgánica de la Administración 

Pública Federal, para establecer que los titulares de las Secretarías de Estado, además de respetar el 

principio de paridad de género, acrediten no haber sido condenados o sancionados por violencia 

familiar y/o doméstica, o cualquier agresión de género en el ámbito privado o público, ni por delitos 

sexuales; asimismo, que no sean deudores alimentarios o morosos. 

 

https://edomexaldia.com/propone-pvem-reforma-para-que-ni-agresores-alimentarios-ni-de-genero-esten-como-titulares-

de-secretarias-de-estado/ 
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Iniciativa del Partido Verde propone que secretarios de Estado no sean 
agresores de género ni deudores alimentarios 

 

Para establecer que los titulares de las secretarías de Estado respeten el principio de paridad de 
género, acrediten no haber sido condenados o sancionados por violencia familiar y/o doméstica o 
cualquier agresión de género ni por delitos sexuales, la diputada federal pevemista Rocío Corona 
Nakamura, propuso reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. 

“Es una reforma amplia que no debería hacer falta expresarla en nuestras leyes, pero ante la situación 
prevaleciente de una disimulada exclusión y discriminación hacia todas las mujeres en el acceso a los 
puestos de toma de decisiones y acciones en nuestro país, no tenemos de otra”, expuso la legisladora. 

Señaló que “sencillamente, día a día con nuestras omisiones e indiferencia hacia las demandas de las 
mujeres ratificamos socialmente que la igualdad sustantiva no es todavía, por desgracia, parte de 
nuestra cultura. En los tres órdenes de gobierno federal, estatal y municipal está pendiente el acceso 
efectivo de la mujer a todos los puestos de toma de decisión, actualmente esto no existe, la igualdad 
de género se atiende de forma simulada y superficial”. 

Explicó que su propuesta busca que los servidores públicos realicen su trabajo observando en todo 
momento el principio de paridad y cumplan nuevos requisitos para ingresar al servicio público. 

Si bien la Constitución, en el artículo 91, estipula los requerimientos para ser secretario de despacho, la 
propuesta complementaria, consiste en reformar los artículos 11, 14 y 17 Bis de la Ley Orgánica de la 
Administración Pública, a fin de agregar tres requisitos irrenunciables a quien sea titular de una 
secretaría de Estado: 

No haber sido persona condenada, o sancionada mediante resolución firme por violencia familiar y/o 
doméstica, o cualquier agresión de género en el ámbito privado o público; no haber sido persona 
condenada, o sancionada mediante resolución firme por delitos sexuales, contra la libertad sexual o la 
intimidad corporal, y no haber sido condenada o sancionada mediante resolución firme como deudor 
alimentario o moroso. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/iniciativa-del-partido-verde-propone-que-secretarios-de-
estado-no-sean-agresores-de-genero-ni-deudores-alimentarios 
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Proyectan extraer mil litros de agua por segundo para 

abastecer demanda hídrica de Chihuahua 

 

El director ejecutivo de la Junta Central de Agua y Saneamiento de Chihuahua, Mario Mata Carrasco, 

informó que se trabaja en un proyecto para extraer mil litros por segundo de una fractura de corriente 

de agua subterránea, ubicada en el pueblo de San Antonio El Grande, del municipio de Aquiles Serdán, 

para abastecer la demanda hídrica de Chihuahua Capital. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/proyectan-extraer-mil-litros-de-agua-por-segundo-para-abastecer-

demanda-hidrica-de-chihuahua-8464408.html 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/proyectan-extraer-mil-litros-de-agua-por-segundo-para-abastecer-demanda-hidrica-de-chihuahua-8464408.html
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Afecta megafuga en ducto al 50% de la población 

 

Una megafuga en el acueducto de la Presa El Cuchillo, en China, agravó la falta de agua en los 

municipios de la zona metropolitana, afectando hasta al 50 por ciento de la población, informó Agua y 

Drenaje de Monterrey. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/afecta-megafuga-en-ducto-al-

50-de-la-poblacion/ar2422706?v=3 
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Cuenta regresiva: AMLO llama a su gabinete a 'apurarse' 

 

A “apurarse” llamó el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, a su gabinete y a las 

autoridades afines a la 4T, ya que el tiempo para que concluya su administración se agota; nos restan 

“2 años 3 meses”, dijo el Jefe del Ejecutivo federal en su visita por el municipio de Coatlán del Río, una 

de las localidades más alejadas del estado de Morelos. En su gira habló de los pendientes a los que 

dará cabida antes de terminar su sexenio y “jubilarse". 

 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/cuenta-regresiva-amlo-llama-a-su-gabinete-a-apurarse-8462927.html 
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Reportan balaceras, bloqueos, robo y quema de vehículos 

en la frontera de Tamaulipas 
 

Desde temprana hora de este domingo, usuarios en redes sociales reportan la presencia de vehículos 

quemados en avenidas principales de Matamoros, Tamaulipas, así como el robo de los mismos y 

diversas balaceras.  Ciudadanos de esta ciudad fronteriza despertaron aterrorizados esta mañana ante 

las detonaciones de arma de fuego en diversos puntos del municipio, así como el robo y quema de 

unidades como autobuses.  

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/balaceras-bloqueos-quema-vehiculos-matamoros-tamaulipas-19-junio-2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/balaceras-bloqueos-quema-vehiculos-matamoros-tamaulipas-19-junio-2022
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Dos mujeres y un hombre, las víctimas fatales del ataque 

armado en la capital zacatecana 

 

Al mediodía de este domingo se registró un ataque armado en pleno centro histórico de la capital, a la 

altura del jardín Independencia, en el que perdieron la vida dos mujeres y un hombre y un hombre 

resultó lesionado. 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/dos-mujeres-y-un-hombre-las-victimas-fatales-del-ataque-armado-en-la-capital-

zacatecana-8463762.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/dos-mujeres-y-un-hombre-las-victimas-fatales-del-ataque-armado-en-la-capital-zacatecana-8463762.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/policiaca/dos-mujeres-y-un-hombre-las-victimas-fatales-del-ataque-armado-en-la-capital-zacatecana-8463762.html
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Transición energética, una política de estado 
Se adoptó el compromiso global para producir 50 por ciento de vehículos de cero 

emisiones para 2030 

                     Manuel Rodríguez González / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

Ante la amenaza que representa para el planeta el cambio climático, nuestro presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha demostrado ante la comunidad internacional que México tiene como imperativo 
irrenunciable la transición energética, al presentar un decálogo de acciones para contribuir a la 
reducción de gases efecto invernadero. 

Durante su participación en el Foro de las Principales Economías sobre Energía y Clima organizado por 
el gobierno de Estados Unidos, ratificó el compromiso de producir para 2024, 35 por ciento de energía 
con fuentes limpias y renovables. 

De esta manera, México, que solamente genera 1.2 por ciento de las emisiones se pone a la vanguardia 
en la lucha contra el cambio climático, causado principalmente por el sistema energético de los países 
más industrializados basado en combustibles fósiles. 

Lo anterior, también se constata con el indicador de la participación de las energías renovables en la 
matriz de energías primarias, cuyo porcentaje de México de 10.3 por ciento, supera al de los países de 
Estados Unidos y China que registran 6 por ciento. 

Las energías limpias renovables integradas por la generación de centrales hidroeléctricas, 
eoloeléctricas, geotermoeléctricas, fotovoltaicas, plantas que utilizan bioenergéticos y la generación 
distribuida fotovoltaica, en conjunto su generación se ha incrementado en 7.4 por ciento de 2018 a 
2021; como resultado de la nueva política de Estado en materia energética, enfocada en la 
autosuficiencia y la transición energética del país. 

En el marco de los esfuerzos para lograr la autosuficiencia de combustibles, con la modernización del 
Sistema Nacional de Refinación, instalación de una planta coquizadora en Tula, Hidalgo, y una más en 
Salina Cruz, Oaxaca; así como la entrada en funcionamiento de la refinería Olmeca en Tabasco y la 
adquisición de una más en Texas, el presidente López Obrador redobla los esfuerzos para combatir el 
calentamiento global. 



7890   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 20/06/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

A lo que hay que agregar la modernización de 16 plantas hidroeléctricas para incrementar la 
producción anual de energía limpia en mil 85 giga watts/hora; y la reducción de 98 por ciento de las 
emisiones de gas metano en los procesos de Petróleos Mexicanos (Pemex). 

Además, se adoptó el compromiso global para producir 50 por ciento de vehículos de cero emisiones 
para 2030; así como la construcción del parque fotovoltaico en Puerto Peñasco, Sonora, con una 
capacidad de generación de mil mega watts. 

También se promovió la inversión privada extranjera para generar mil 854 mega watts de energía solar 
y eólica; y a través del programa de reforestación Sembrando Vida, en un millón de hectáreas se 
absorberá cuatro millones de toneladas de dióxido de carbón. 

Por todo lo anterior, resulta contradictorio, por no decir infame, que los partidos políticos que 
impidieron elevar a rango constitucional la Transición Energética, evitaron que el litio fuera 
considerado mineral estratégico y negaron la posibilidad de aumentar a un mega watt los permisos de 
generación distribuida; ahora utilizan a las energías renovables como bandera política, tratando de 
tapar el sol con un dedo al desconocer e ignorar los resultados y esfuerzos del actual gobierno en la 
lucha contra el cambio climático. 

POR MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 
DIPUTADO FEDERAL Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA 
WWW.MANUELRODRIGUEZ.MX 
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Opinión Por Mariana Gómez del Campo 

Días negros en México: la barbarie cometida 
contra Daniel Picazo 

A lo largo de los años y de mi paso por el Congreso he tenido la oportunidad de trabajar y convivir con 

asesores legislativos de distintos grupos políticos, siempre con ánimos de superación personal y en 

constante capacitación en sus respectivos ámbitos y especialidades, con un común denominador las 

ganas de trabajar por un México mejor. 

Es por eso que el brutal asesinato de Daniel Picazo de tan solo 31 años a manos de una turba de 

alrededor de 200 personas enardecidas por una noticia falsa en Huauchinango, Puebla no me ha sido 

indiferente y no debiera serlo para los mexicanos. 

El pasado 10 de junio sin pruebas ni fundamento alguno a Daniel lo inculparon de ser un roba niños, lo 

golpearon, lo ataron a un poste en una cancha de basquetbol y aún con signos vitales le prendieron 

fuego. La gente no entendió razones, se negaron a ver sus credenciales, “la autoridad cercana” se limitó 

a ver lo que ocurría y nadie hizo nada. 

Todo lo que sufrió Daniel es el reflejo del México que estamos viviendo y no señor presidente no son 

usos y costumbres, es el vacío de poder, la falta de autoridad, la ausencia de confianza en las 

instituciones, la descomposición social, la corrupción, la impunidad, la polarización de la sociedad, la 

normalización de la violencia, la falta de educación y el permanente discurso de odio. 

A eso además tenemos que sumarle que nuestros cuerpos policiacos no tienen una profesionalización 

correcta. 

Según la organización Causa en Común en nuestro país en lo que va del año se han reportado 11 

linchamientos y 115 intentos de linchamiento en Chiapas, Durango, Hidalgo, Estado de México, Tabasco, 

Tlaxcala, Puebla, Oaxaca y Veracruz motivados principalmente por el hartazgo, el nivel de inseguridad y 

la arbitrariedad. 

Nuestras leyes tienen como fin regular las conductas humanas y mantener el orden social, la justicia por 

propia mano va en contra de los derechos humanos, de la integridad, la dignidad, la seguridad, la 

presunción de inocencia y el derecho al debido proceso. 

A Daniel Picazo, su familia, compañeros y amigos lo han despedido describiéndolo como una persona 

responsable, comprometida, noble, leal, que alegraba siempre a quien estuviera cerca de él, con una 

calidad humana inigualable, generoso, bondadoso, con una sonrisa permanente, muy responsable y 

como un abogado que tenía un futuro prometedor. 

https://www.publimetro.com.mx/autor/marianagomez/
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En Puebla le arrebataron la vida injustamente. No podemos normalizar la violencia y permitir que se 

quede impune. Me uno a todas las voces que piden que se haga justicia para Daniel y para su familia. 

Pero sobre todo hago votos para que sigamos trabajando en la recuperación del tejido social porque hoy 

solo reina la indignación, la impotencia y el dolor causado. Al día de hoy hay siete detenidos estaremos 

atentos de que sigan buscando a todos los involucrados y no nos cansaremos hasta verlos procesados. 

En México han sido días negros. Al tiempo… 
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En riesgo inminente de sequía y la ineptitud en la JCAS  
Por: Lilia Aguilar Gil 

No hace falta siquiera explicarlo, todos hemos sentido el calor en el estado y que en algunos municipios 
alcanza hasta 38ºC. Tenemos sequía en casi el 90% del territorio, lo que a su vez ocasiona incendios 
forestales; padecemos la sobreexplotación de los mantos acuíferos; de la presencia de agua contaminada con 
altas concentraciones de arsénico y aún,ante estas condiciones tan graves tenemos también el “básico” 
problema de los cobros excesivos en los recibos de agua. 

Año con año es evidente que las altas temperaturas aumentan más. El cambio climático es una realidad y las 
consecuencias ya son un problema y más aún en los países subdesarrollados como México. Aunado a ello, la 
falta de prevención, de cuidado y protección del agua, así como políticas que permitan afrontar 
eficientemente este problema, es cuando resulta aún más insultante la ausencia de una pronta solución a 
“detalles” como este de los cobros excesivos. 

El anuncio reciente sobre la posible construcción de un acueducto para aprovechar el agua que escurre desde 
la zona serrana de Chihuahua a Sinaloa y Sonora, y que se calcula en 7 mil millones de metros cúbicos cada 
año; u optimizar el aprovechamiento del agua a través de nuevas tecnologías, son sin duda acciones que 
coadyuvan a eficientar el uso de éste, sin embargo, son medidas a largo o mediano plazo. 

El problema de años y que administración tras administración persiste, es el cobro ineficiente en los recibos 
de agua. Ideas vienen e ideas van, funcionarios entran y funcionarios salen sin ser capaces de arreglar una 
problemática que para ellos es “básica” o un “detalle”, pero para quienes la padecen es una preocupación 
que ni dormir deja, pues está latente la posibilidad de cortar el suministro y realizar este “castigo”, en una 
temporada como ésta sería criminal. 

Colonias en Juárez, por ejemplo, que son catalogadas como de bajos recursos, cuentan con recibos de agua 
de hasta 50 o 100 mil pesos en los casos extremos, la media es de 10 o 20 mil pesos. No hay forma de que 
esto ocurra, no hay motivos ni explicaciones congruentes que justifiquen tal monto, sin embargo, parece que 
a los funcionarios de las Juntas Municipales no les resulta extraño. 

En el Partido del Trabajo tenemos décadas auxiliando a la población que así lo requiere, orientación en las 
quejas con estos organismos encargados de la materia, pues los cobros excesivos no son problemas aislados 
ni actuales, y aún así, siguen sucediendo, lo que no hace más que evidenciar la falta de atención o la falta de 
voluntad para poder solucionar este problema, pues la gran mayoría de las personas busca la regularización 
en sus recibos, antes que deberle y ser víctima del corte del suministro. 

LILIA AGUILAR GIL 
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Es urgente implementar un programa que permita revisar, analizar y terminar con este problema, de lo 
contrario, tal como pasa ahora, seguirán aumentando las personas con adeudos impagables, situación que ni 
a ellos, ni a las autoridades debería convenir. 

Un hogar hoy bajo estas condiciones climáticas y sin suministro de agua es criminal. La realidad está ahí, pues, 
desgraciadamente, en los hogares donde el agua potable no existe es “criminalidad” persistente. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/en-riesgo-inminente-de-sequia-y-
la-ineptitud-en-la-jcas-8464243.html  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; BANCO DEL BIENESTAR RESUELVE LA FALTA DE BANCOS EN COMUNIDADES RURALES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, al encabezar la inauguración de una sucursal del Banco del Bienestar en Coatlán del Río, Morelos, 

sostuvo que la creación de esta institución financiera resuelve la falta de bancos en comunidades rurales del país. Afirmó que se trata de un 

instrumento importante para que todos los beneficiarios de los programas sociales, de los Programas para el Bienestar, puedan de manera 

directa, sin intermediarios, cobrar lo que por derecho les corresponde. Lopez Obrador dio a conocer que 121 mujeres y hombres de Coatlán, de 

18 a 29 años, están inscritos en Jóvenes Construyendo el Futuro. Señalo que en materia de educación, acceden a becas 161 estudiantes de 

bachillerato y 610 alumnos de educación básica, así como 16 hijas e hijos de madres trabajadoras. El campo se impulsa con Producción para el 

Bienestar, programa del que se benefician 343 productores. El director general del Banco del Bienestar, Víctor Lamoyi Bocanegra, destacó 

que, además de la sucursal de Coatlán del Río, simultáneamente se inauguran 16, que sumadas a las tres que ya se habían abierto, en total hay 

20 en esa entidad.  

 

ELECCIONES EN COLOMBIA; EN SEGUNDA VUELTA COLOMBIA ELIGE PRESIDENTE, POR PRIMERA VEZ LA IZQUIERDA GANA 

CON GUSTAVO PETRO 

 

En Colombia el dia de ayer en una segunda vuelta, Colombia elige presidente entre el izquierdista Gustavo Petro y el independiente Rodolfo 

Hernández, dos candidatos ajenos a los partidos con propuestas radicales de cambio para un país en crisis. El senador y exguerrillero de 62 

años ganó la primera vuelta con el 40% de los votos frente al 28% de Hernández, pero su ventaja se pulverizó tras el juego de alianzas y una 

campaña muy agresiva, con filtraciones y golpes bajos de lado y lado. Los electores castigaron a las fuerzas que históricamente han gobernado 

y ahora escogerán al sucesor de Iván Duque entre dos alternativas inciertas que despiertan miedos en diferentes sectores. La izquierda llega 

por primera vez a la Presidencia de Colombia, con el triunfo obtenido en la segunda vuelta electoral por el exguerrillero y exalcalde de Bogotá, 

Gustavo Petro, de la coalición Pacto Histórico. La ventaja de Petro sobre Hernández es de 716 mil 890 votos, que equivalen al 3.24 %, superior 

a lo que vaticinaban las encuestas de intención de voto, que pronosticaban un empate técnico, algunas de ellas con menos de un punto porcentual 

de diferencia. De esta forma, Petro, economista de 62 años, sucederá a partir del próximo 7 de agosto al presidente de Colombia, Iván Duque, 

y gobernará en el periodo 2022-2026.  

 

SENADORA PRESIDENTA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RATIFICAN ACUERDO GLOBAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA  

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, informó que después de cinco días de un intenso trabajo se logro avanzar en la 

ratificación del tratado comercial, del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea, en los que se reunió con los más altos funcionarios del 

Parlamento Europeo, del Consejo de Europa, del Tribunal de Justicia y de la Comisión de Comercio del Parlamento Europeo. La presidenta del 

Senado afirmó que también para la Unión Europea es muy importante mandar este mensaje político, y que en México se tiene que avanzar en 

este sentido.  Los pasados 13 y 14 de junio, en reuniones por separado con las y los eurodiputados que integran la Comisión Parlamentaria Mixta 

UE-México, así como con Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo, Sánchez Cordero recordó que la Unión Europea es el 

segundo socio comercial de nuestro país. Señalo que en este momento de gran incertidumbre geopolítica, que afecta particularmente al buen 

desarrollo de nuestras relaciones comerciales, México y la Unión Europea no pueden permitirse retrasar más la firma y puesta en práctica del 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Acuerdo. La presidenta del Senado continúa su gira por Turquía, en donde asistirá a la Conferencia organizada por la Unión Interparlamentaria, 

organización que agrupa a 178 órganos legislativos del mundo, así como a la Gran Asamblea Nacional Turca, que es el parlamento unicameral 

de Turquía. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CELEBRA DIA DEL PADRE CON DON FELIPE MONREAL “ MI PADRE EJEMPLO DE 

PERSEVERANCIA, DEDICACIÓN Y DIGNIDAD” 

 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, festejo a su padre don Felipe Monreal, quien como miles de personas lo hicieron 

con motivo del “Día del Padre”, el senador recordó que don Felipe fue el hombre que enfrentó la adversidad para sacar adelante a 14 hijas e 

hijos huérfanos de madre. Monreal Ávila recordó que don Felipe Monreal cursó hasta el segundo año de primaria, pero esto nunca fue una 

limitante para su liderazgo, me empujó a seguir su ejemplo y ayudar a las comunidades de mi pueblo natal, Fresnillo, y de Zacatecas. Don Felipe 

fue un hombre fuerte, de campo, alegre, duro en ocasiones, pero siempre con las palabras correctas para inspirar a sus hijos e hijas, alimentando 

el sueño de cada uno, de cada una, sin distinción. Nunca nos perdonó un sábado o un domingo, días que teníamos la obligación de trabajar en 

labores del campo, sembrando, cultivando, cosechando, cortando maíz o cortando frijol, cuidando las vacas, pastoreando las borregas. El 

presidente de la Junta de Coordinación Política no olvida la alegría, el ánimo, la fuerza que transmitía su padre a la gente que se sumaba a su 

lucha, especialmente por los derechos de los campesinos. Me gradué como abogado y su impulso no se detuvo. Me animó a irme a la Ciudad 

de México con un solo beliz de lámina y tres cambios, a estudiar la especialidad, la maestría y el doctorado en la UNAM, con beca; y, aunque no 

teníamos posibilidades económicas, puse gran empeño para sacar adelante y concluir mis estudios de posgrado en la UNAM. 

 

RICARDO MONREAL Y GERARDO FERNANDEZ NOROÑA; REBASAN A ADÁN AUGUSTO LOPEZ EN LAS PRESIDENCIABLES 2024 

 

Una firma consultora srñala que los aspirantes, Ricardo Monreal Ávila y Gerardo Fernández Noroña rebasan en popularidad al Secretario de 

Gobernación Adán Augusto López Hernández. Los precandidatos han sido denominados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador 

como corcholatas debido a que en la 4T ya no hay tapadismo y han sido destapados, además de que AMLO ha manifestado su predilección por 

Marcelo Ebrard Casaubón, Claudia Sheinbaum Pardo y Adán Augusto López Hernández. La firma consultora Campagnais & Elections (CE 

Research), publicó el 14º ejercicio de comparación de popularidad entre probables candidatos a la carrera presidencial de 2024, año de las 

elecciones presidenciales que definirán la continuidad de la 4T o si la alianza Va por México hará que regrese el PRI o el PAN a la Presidencia. 

De acuerdo con el sondeo, las preferencias electorales, al igual que en 2018, 2021 y 2022, favorecen a Morena, Partido del Trabajo  y Partido 

Verde Ecologista de México. A pesar de la promoción presidencial a sus tres favoritos, Gerardo Fernández Noroña, Diputado Federal por el PT 

y Ricardo Monreal Ávila, Coordinador de la Bancada de Morena en el Senado de la República, tienen más intención del voto que el Secretario 

de Gobernación Adán Augusto López Hernández, quien cuenta con aprobación popular del 7 por ciento, mientras que Noroña tiene el 8 % y 

Monreal el 11 %. Sin embargo, los punteros siguen siendo Marcelo Ebrard con el 39 % de la popularidad y Claudia Sheinbaum con el 35 % 

de las preferencias electorales. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA VA IMPULSAR Y RETOMARA EL CAMINO DE LAS COINCIDENCIAS Y ACUERDOS PARA SACAR 

REFORMA ELECTORAL        

 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que Morena va a impulsar la reforma electoral; 

nos representa porque nuestro movimiento surgió precisamente para contrarrestar un fraude electoral, como no los debe haber más. Señalo que 

por el bien del país y el fortalecimiento de sus instituciones es necesario retomar el camino de los acuerdos y coincidencias en torno a las 

reformas pendientes en el Congreso de la Unión. De ahí la importancia de que, a través del diálogo y los acuerdos, se avance en cambios 

sustanciales para el beneficio de toda la ciudadanía. Explicó que en el caso de la reforma electoral, Morena va a impulsarla, porque vienen de 

un movimiento que durante décadas ha luchado por fortalecer el sistema democrático en este país. Agregó que no debe haber duda que esta 

reforma electoral nos pertenece, porque Morena nació precisamente de un fraude electoral donde hubo vicios y maniobras para frenar nuestro 

avance. Dijo que es preciso convocar a las y los grupos parlamentarios a retomar la vía de los acuerdos y el trabajo legislativo y dar vuelta ya a 

la página de las elecciones.  
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MARIO DELGADO; CONVOCA AL PUEBLO DE MÉXICO SUMARSE A MORENA PARA CONSOLIDAR LA 4T 

 

El dirigente Nacional de Morena Mario Delgado, de cara a la batalla por la consolidación de la Cuarta Transformación y rumbo al proceso 

electoral del 2024, convocó al pueblo de México a cerrar filas contra las fuerzas conservadoras y sumarse a Morena. Así como salimos a pedir 

el voto por Morena a todas y todos los mexicanos, ahora es momento de permitirles a quienes simpatizan con el proyecto de Transformación 

que participen de manera activa en la renovación de nuestro partido. Vamos a cumplir la máxima obradorista de que con el pueblo todo, sin el 

pueblo nada. Morena es un movimiento abierto y plural que pertenece al pueblo de México y en el que no pueden haber grupos o camarillas. 

Informó que durante los siguientes tres meses, Morena llevará a cabo la renovación de los órganos internos de dicho instituto político, tanto a 

nivel estatal como nacional, mediante un proceso democrático, transparente e incluyente donde no se deje fuera a nadie, “la fuerza de Morena 

está en la gente”. Morena es el instrumento de lucha para conseguir el cambio verdadero que desean las y los ciudadanos. Es tiempo de 

renovarnos para tener un partido organizado, unido y fuerte que nos permita mantener la eficacia electoral que hasta ahora se ha logrado, pero 

que, también, sea la vía para regenerar la vida pública del país y así logremos consolidar el proyecto de nación que encabeza Andrés Manuel 

López Obrador. Agregó que para que la Cuarta Transformación dure por muchos años más, todos los representantes de Morena desde un 

simpatizante, un militante, hasta un legislador, presidente Municipal y Gobernador, deben actuar bajo los principios de no mentir, no robar y no 

traicionar al pueblo y hacer de la política un imperativo ético. Demostremos que nada puede dividirnos, que tenemos la firme convicción de que 

ningún interés personal puede estar por encima del proyecto de Transformación. Salgamos de este proceso de renovación más unidos y fuertes 

que nunca”. 

 

MARCELO EBRARD; SE DESTAPA PARA LA PRESIDENCIA 2024 EN JALISCO ESTADO ESTRATEGICO  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard confirmó que desea representar al partido morenista en las elecciones de 2024.  

Asimismo propuso que México realice los Juegos Olímpicos en el 2036. El canciller dio a conocer que creará una Comisión Nacional de Defensa 

de la Cuarta Transformación, con el objetivo de ganar la encuesta interna de Morena en la que se definirá a la candidata o candidato presidencial, 

dijo que la comisión podría ser presidida por Malú Micher, senadora del Congreso de la Unión. Aseguró que recorrerá las 32 entidades federativas 

del país para ganar la encuesta, aunque recalcó en repetidas ocasiones que no será un acto de precampaña. El canciller aseguró que contender 

en las elecciones no afectará su desempeño como secretario de Relaciones Exteriores. Explicó que su destape a la candidatura en tierras 

jaliscienses, una de las 10 entidades que no son gobernadas por Morena, se debe a que Jalisco es un estado estratégico.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; CDMX ROMPE RÉCORD GUINNESS CON LA CLASE DE BOXEO MÁS GRANDE DEL MUNDO 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum informo que la CDMX obtuvo el Récord Guinness de la clase de boxeo más 

grande del mundo, al reunir a 14.299 personas para una lección en el Zócalo capitalino. La cifra superó el anterior récord que ostentaba la ciudad 

de Moscú, que en 2017 reunió a unas 3.000 personas para una lección de boxeo. Cientos de personas se dieron cita para la clase masiva, que 

comenzó con un calentamiento de tai-chi y después el repaso de los movimientos básicos del boxeo para posteriormente practicar varias 

combinaciones de golpes junto con los boxeadores profesionales que dirigieron el evento. El evento estuvo organizado por el gobierno de la 

Ciudad de México, que para promocionarlo se apoyó en figuras como el boxeador Saúl “Canelo” Álvarez y el actor Sylvester Stallone, quien 

interpretó en la pantalla grande al boxeador Rocky Balboa.  

 

SENADORA GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE Y MIGUEL ÁNGEL LUCERO; PLANES Y PROGRAMAS PARA CREAR UNA 

COMUNIDAD ESCOLAR RESPETUOSA  

 

La senadora Geovanna Bañuelos de la Torre y el senador Miguel Ángel Lucero Olivas, del PT, afirmaron que la educación debe ser un factor 

para que las personas desarrollen conciencia sobre la realidad nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación. Indicaron 

que millones de personas son discriminadas todos los días en México, por lo que es fundamental mostrarles a las y los jóvenes estudiantes un 

país sin divisiones, desigualdad, opresión y discriminación. En ese sentido propusieron reformar la Ley General de Educación, para que en los 

planes o programas de estudio se concientice a las y los estudiantes sobre la importancia de la justicia social, la construcción de una cultura de 

respeto a los derechos humanos y la igualdad como un valor fundamental de un Estado social y democrático de derecho. La propuesta enviada 

a las comisiones unidas de Educación y de Estudios Legislativos Segunda, plantea que las autoridades del ramo establezcan los planes y 

programas que permitan crear una comunidad escolar respetuosa de la diversidad. Puntualizaron que es necesario tomar a la educación como 
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un factor para que las personas se desarrollen plenamente en una cultura de pleno respeto a los derechos humanos, que conozcan la realidad 

nacional, las causas de la pobreza, la desigualdad y la marginación social.   

 

DIPUTADA FEDERAL IVONNE ORTEGA; MOVIMIENTO CIUDADANO TRABAJA PARA PINTAR MÉRIDA DE NARANJA  

 

La presidenta del consejo estatal, diputada federal Ivonne Ortega Pacheco, dio a conocer que Movimiento Ciudadano Yucatán eligió a los 

integrantes de su Comisión Operativa Municipal de Mérida, encabezada por Bruno Sánchez Canul. Sánchez Canul, coordinador de la recién 

electa comisión municipal, dijo que lo que hacen hoy no es solo un acto para la foto. Hoy dimensionamos lo que representa encausar y abanderar 

las causas desde Mérida de quienes hoy rendimos una protesta estatutaria, porque Movimiento Ciudadano, nuestra plataforma común, tiene que 

ser ese espacio donde verdaderamente sí las causas importan. La presidenta del consejo estata Ivonne Ortega, destacó el perfil joven de la 

comisión, y señaló lo positivo que es para MC y para la política en general ir teniendo este entreveramiento generacional donde los que estamos 

o ya estuvimos en un cargo impulsemos a quienes quieren llegar abanderando causas bien definidas. Expuso la evolución y el crecimiento que 

ha registrado el movimiento naranja en nuestro país, así como el balance de su presencia peninsular con miras a la elección de 2024, y a ser la 

verdadera opción para la ciudadanía. 

 

JOE BIDEN; A ESTADOS UNIDOS LE PREOCUPA ACCIONES DE RUSIA PARA EXPLOTAR DIVISIONES EN ELECCIONES 

INTERMEDIAS DE 2022 

 

El presidente Joe Biden, y su gobierno están preocupados por el uso de nuevos esfuerzos por parte de Rusia para explotar las divisiones en las 

elecciones intermedias de 2022. Los funcionarios de seguridad nacional están preocupados por cómo Rusia podría explotar significativamente 

las divisiones de Estados Unidos durante las elecciones intermedias de noviembre. Rusia esta organizando hackeos de las autoridades 

electorales locales, hechos con el propósito deliberado de ser notados, y luego usando eso para sembrar más conspiraciones sobre la integridad 

de las elecciones estadounidenses.  Los funcionarios dijeron que con estas acciones estarían creando falsas dudas sobre las elecciones 

presidenciales de 2020 difundidas por el ex presidente Donald Trump y muchos de sus aliados. Los cinco funcionarios estadounidenses actuales 

y anteriores enfatizaron que tal escenario sigue siendo hipotético.  Aunque las elecciones estadounidenses se han vuelto más seguras en los 

últimos años, los funcionarios dicen que una atmósfera de desconfianza en las elecciones de Estados Unidos, junto con la gran cantidad de 

sistemas electorales locales, significa que no hay forma de estar realmente listos para tal convergencia de las técnicas de guerra asimétrica 

rusas.  

 

EU; APRUEBA  VACUNAS CONTRA COVID-19 PARA MENORES DE CINCO AÑOS 

 

Los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC) de Estados Unidos autorizaron las vacunas anticovid de Pfizer y Moderna 

para niños entre seis meses y cinco años. El presidente Joe Biden calificó esto como un paso monumental en la lucha contra el virus. Estados 

Unidos se convierte así en el primer país en aprobar el uso de las vacunas de ARN mensajero para niños desde los seis meses de edad. 

Asimismo dijo que millones de padres y cuidadores están ansiosos por vacunar a sus niños pequeños, y con la decisión que se tomo ya es 

posible. Una vez que hubo luz verde de la FDA, el gobierno de Estados Unidos empezó a distribuir millones de dosis de la vacuna en todo el 

país. Joe Biden prometió a los padres que las citas de vacunación podrían empezar a programarse desde la próxima semana en hospitales, 

clínicas, farmacias y consultorios médicos. 
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   20 DE JUNIO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

México registra en un día 3,509 contagios de COVID y 10 nuevas defunciones.- Para este domingo el 

Comunicado Técnico Diario que emite la Secretaría de Salud señala que en las últimas 24 horas se 

reportaron 3,509 nuevos casos de personas que han dado positivo a la enfermedad y COVID-19 con 

un total a nivel nacional que se eleva a 5 millones 875,705 personas que han contraído el virus del 

SARS-COV-2 en lo que va de la pandemia. [CRÓNICA / p12] [ABC / p6] 

Abandonan uso de cubrebocas pese al aumento de contagios.- A pesar de que en junio los casos de 

Covid-19 casi se triplicaron en dos semanas, las medidas de prevención como el uso correcto de 

cubrebocas se han relajado, pues en el transporte y lugares públicos es frecuente observar a personas 

sin protección. Especialistas coincidieron en señalar que se debe mantener el uso de cubrebocas. [24 

HORAS / p12] 

Política de Covid cero en China afecta a empleos.- La política “Covid cero” en China, con sus 

restricciones y su incertidumbre, complica las vida a los empleados y a las empresas. Obligadas a 

adaptarse día a día e incluso a cerrar sus puertas. China es la última gran economía que mantiene una 

estricta estrategia sanitaria, basada en poner en cuarentena a personas que son positivas, en 

confinamiento selectivos o en tests PCR obligatorios. [24 HORAS / p19] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_N_CRO_12_MEXICOREGISTRAENUN_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_N_ABC_6_CONTAGIOSSUPERAN_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_N_24H_12_ABANDONANUSODE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_N_24H_12_ABANDONANUSODE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/200622_N_24H_19_POLITICADECOVID_NACIONAL_.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



El Congreso de Estados Unidos aprobó una ley que busca
contribuir al descongestionamiento de los puertos de
mercancías del país, ya que la actividad logística no ha
funcionado en su capacidad total por los efectos de la
pandemia de Covid-19.
 Con 369 votos a favor y sólo 42 en contra, la Cámara de
Representantes validó el texto que ya había sido aprobado
anteriormente en el Senado, y que ahora se dirigirá a la Casa
Blanca para recibir la firma del presidente, Joe Biden, y
convertirse formalmente en ley.
La ley prohíbe a empresas transportistas que tengan barcos
en puertos de EEUU, rechazar sin razón suficiente  a
clientes estadounidenses que quieran exportar, lo cual,
responde a quejas de fabricantes y agricultores de EEUU,
quienes aseguran que sus productos se acumulan en los
puertos porque las compañías prefieren regresar con sus
barcos vacíos a puertos asiáticos.
En un comunicado, Biden aplaudió la aprobación de la ley y
aseguró que esta rebajará los costes de transporte a los
productores estadounidenses, además, criticó las altas
tarifas y las "prácticas injustas" de las empresas
transportistas y las vinculó directamente a la elevada
inflación que vive el país.

EFE 

 PARLAMENTOS

El Congreso de EEUU aprueba una ley para 
descongestionar los puertos

 

EEUU refuerza la seguridad a los jueces del Supremo por 
la amenazas

El Congreso de Estados Unidos aprobó una ley que refuerza
la seguridad en los domicilios de los jueces de la Suprema
Corte, esto a raíz de que un hombre fue detenido por
acercarse armado al hogar del juez Brett Kavanaugh.
Con una votación de 396 votos a favor y 27 en contra, los
miembros de la Cámara de Representantes dieron su visto
bueno al dictamen que ya había sido aceptado previamente
por el Senado, y que ahora será enviado a la Casa Blanca
para que lo firme el presidente Joe Biden.
La ley amplía las medidas de seguridad que el Gobierno
brinda a los nueve magistrados del Poder Supremo, de
manera que incluyan también a sus familias.
El 8 de junio, Nicholas John Roske, fue detenido cerca de la
residencia de Kavanaugh. Se le imputó un cargo de intento
de homicidio, ya que entre sus pertenencias fue encontrada
una pistola cargada, un cuchillo, gas pimienta, un martillo, un
destornillador y cinta adhesiva. 

EFE, INFOBAE, SWISSINFO 

Panorama Legislativo
Internacional
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El Senado brasileño aprobó un proyecto de ley propuesto por
el Gobierno del presidente Jair Bolsonaro, el cual limita la
recaudación tributaria de los 27 Gobiernos regionales del país
sobre combustibles, energía, transportes y servicios de
telecomunicación, en un intento de frenar la inflación. 
La propuesta, a la que los gobernadores se opusieron por
reducir significativamente sus ingresos fiscales, fue aprobada
por 65 votos a favor y 12 en contra en votación definitiva en el
pleno del Senado, pero tendrá que ser votada nuevamente
por la Cámara de Diputados antes de ser sancionada debido a
algunas modificaciones introducidas por los senadores.
La ley reduce los impuestos sobre algunos de los factores que
más han presionado la inflación en los últimos meses en
Brasil: los combustibles, que están en niveles récords debido a
la crisis internacional generada por la guerra en Ucrania, y las
tarifas de energía eléctrica, que subieron fuertemente por la
fuerte sequía que sufrió el país el año pasado.
Bolsonaro, quién busca reelegirse, anunció diferentes
medidas para intentar reducir los precios de los combustibles,
y asegura que el proyecto permitirá que el precio actual
promedio del litro de gasolina en Brasil caiga desde 7 reales
”unos 1,4 dólares) hasta 5 reales ”unos 0,98 dólares).

La Asamblea Nacional de Nicaragua aprobó la entrada de
tropas, naves y aeronaves de las Fuerzas Armadas de Rusia,
esto a petición de urgencia del presidente de Nicaragua, Daniel
Ortega, para participar en operaciones contra el delito en el
Caribe y Pacífico.
El ingreso de tropas rusas fue autorizado con el voto de 78
legisladores sandinistas y sus aliados, de los 91 diputados que
integran el Parlamento. Los legisladores también ratificaron el
ingreso por seis meses, a partir de julio próximo, de personal,
naves y aeronaves de los ejércitos de Cuba, EEUU, México,
Venezuela y países centroamericanos.
Diputados oficialistas denunciaron una presunta campaña de
otros países y de medios internacionales sobre el ingreso de
las tropas rusas a Nicaragua. Filiberto Rodríguez, titular de la
Comisión de Defensa y Seguridad, dijo que "ya es una tradición
aprobar y ratificar" el ingreso y salida de militares de distintos
países con los que Nicaragua mantiene "relaciones
diplomáticas y militares".
Rusia es un antiguo aliado de Nicaragua que durante el primer
régimen sandinista ”1979-1990) dotó de armamento soviético
a las Fuerzas Armadas nicaragüenses.

DW, EFE

El Senado brasileño aprueba ley que limita recaudación 
para frenar inflación 

BRASIL

Panorama Legislativo
Internacional

  Del 13 al 19 de junio de 2022
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Nicaragua autoriza el ingreso de tropas, naves y 
aeronaves de Rusia

NICARAGUA

https://www.dw.com/es/nicaragua-autoriza-el-ingreso-de-tropas-naves-y-aeronaves-de-rusia/a-62134165
https://www.efe.com/efe/america/politica/nicaragua-autoriza-el-ingreso-de-tropas-naves-y-aeronaves-rusia/20000035-4831448
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-senado-brasileno-aprueba-ley-que-limita-recaudacion-para-frenar-inflacion/20000011-4830694


Parlamento de Japón recrudece penas contra el 
ciberacoso y los insultos a través en Internet

El Parlamento japonés un proyecto de ley que recrudece las
penas contra el ciberacoso y los insultos a través de Internet
e introduce penas de hasta un año de prisión para los
infractores.
La medida aprobada será revisada cada tres años para
determinar si restringe la libertad de expresión, según
información de la agencia de noticias Kiodo. A partir de
ahora, los insultos quedarán diferenciados del delito de
difamación.
La nueva ley introduce penas de hasta un año de prisión y
multas de hasta 300.000 yenes ”unos 2.131 euros) para
aquellos que violen la normativa, que entrará en vigor en un
plazo de 20 días.
Las iniciativas para reformar el Código Penal tomaron fuerza
después de que la luchadora profesional de 22 años Hana
Kimura se suicidara en mayo de 2020 tras ser acosada e
insultada a través de las redes sociales.
 

EUROPA PRESS

JAPÓN

Panorama Legislativo
Internacional

 Del 13 al 19 de junio de 2022
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Germany to restart old coal plants 
after Russia cuts back gas supplies 
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   Anger as ministers refuse to 
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rails strikes 
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Confianza de inversionistas 
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proceso constituyente se acerca a su 
termino 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Gustavo Petro es electo presidente de Colombia, será el primero de izquierda 

• Macrón pierde la mayoría absoluta en el legislativo, un triunfo para la izquierda francesa 

• Denuncian más de 200 muertos por ataque en Etiopía 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Reforma Político/electoral: presidente de San Lázaro anunció análisis a la iniciativa de AMLO.- Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que el organismo 

legislativo está listo para analizar a fondo las diversas iniciativas en materia electoral que han sido 

recibidas por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PAN 

PAN exigió al gobierno federal explicar el destino de 18 mil mdp sin ejercer en el sector salud durante 

el 2022.- El diputado Éctor Jaime Ramírez acusó a la administración federal de realizar presunto 

subejercicio de recursos, por lo que pidió sanciones para la Secretaría de Salud. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Opinión / El más reciente logro fallido de AMLO: una refinería que no refina.- El 2 de julio el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), inaugurará una refinería que no refina nada. No 

entrará un solo barril de petróleo ni saldrá de ahí un solo litro de gasolina de la Refinería Olmeca, 

ubicada en Dos Bocas. [WASHINGTON POST] 

POLÍTICA 

Ebrard se lanza de lleno a la campaña de Morena y conforma un equipo para “ganar la encuesta”.- 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, ha decidido lanzarse de lleno a la campaña 

de Morena para suceder a Andrés Manuel López Obrador en 2024. El canciller ha anunciado este 

domingo durante un acto en Guadalajara que conformará un equipo para “ganar la encuesta” 

interna. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Marchan en el sureste de México ante el aumento de la violencia y la falta de Justicia.- Ciudadanos 

salieron a las calles de San Cristóbal de Las Casas, en el estado de Chiapas, sureste de México, con 

el objetivo de visibilizar la violencia y manifestarse contra la inacción del Gobierno ante la presencia 

de grupos armados. [EFE] 

Mujeres lesbianas marchan en la Ciudad de México para visibilizar sus reclamos.- Decenas de 

mujeres lesbianas, bisexuales y transexuales, entre otras, hicieron parte de la Marcha Lencha 

(lesbiana) en la Ciudad de México para visibilizar su colectivo y reclamar sus derechos. [EFE] 

Los mezcaleros del centro de México sufren el alza en los precios de los envases.- Los productores de 

mezcal y pulque del municipio de Atlixco, perteneciente al céntrico estado mexicano de Puebla, 

están sufriendo escasez y aumento de entre un 40 % y un 50 % en los costos de los envases, dijeron 

varios de ellos a Efe. [EFE] 
  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/reforma-politicoelectoral-presidente-de-san-lazaro-anuncio-anuncio-analisis-a-la-iniciativa-de-amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/20/pan-exigio-al-gobierno-federal-explicar-el-destino-de-18-mil-mdp-sin-ejercer-en-el-sector-salud-durante-el-2022/
https://www.washingtonpost.com/es/post-opinion/2022/06/20/refineria-dos-bocas-amlo-inauguracion-fallos-cuando-termina/
https://elpais.com/mexico/2022-06-20/ebrard-se-lanza-de-lleno-a-la-campana-de-morena-y-conforma-un-equipo-para-ganar-la-encuesta.html
https://www.efe.com/efe/america/mexico/marchan-en-el-sureste-de-mexico-ante-aumento-la-violencia-y-falta-justicia/50000545-4834363
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mujeres-lesbianas-marchan-en-la-ciudad-de-mexico-para-visibilizar-sus-reclamos/50000545-4834362
https://www.efe.com/efe/america/mexico/los-mezcaleros-del-centro-de-mexico-sufren-el-alza-en-precios-envases/50000545-4834815
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania confirma la llegada de una nueva remesa de ayuda militar estadounidense.- Estados Unidos 

transfirió  a Ucrania más de 1.400 sistemas antiaéreos Stinger y 6.500 sistemas Javelin, según anunció 

el domingo la diputada ucraniana Kira Rudik. [EUROPA PRESS] 

Un entrenamiento con voluntarios ucranianos: Sobran efectivos, faltan armas.- En el Ejército ucraniano 

sobran voluntarios muy motivados para ir al frente -la espera para combatir es de semanas- pero 

faltan armas pesadas para detener el rodillo artillero de Rusia en el Donbás. [EFE] 

Ucrania: Extenuantes combates afectan la moral de los soldados.- Cuatro meses de intensos 

combates en Ucrania parecen estar afectando el estado de ánimo de los soldados en ambas partes 

del conflicto, desatando deserciones y actos de insubordinación, aseguraron funcionarios de Defensa 

británicos el domingo. En tanto, el jefe de la OTAN advirtió que la guerra podría prolongarse durante 

“años”. [AP] 

Los ucranianos resisten en Azot y se niegan a entregar el sur del país.- Los civiles y combatientes 

ucranianos atrincherados en la planta química de Azot, en la ciudad de Severodonetsk, resisten a 

duras penas el bombardeo del Ejército ruso, pero rechazan, por el momento, las demandas de 

rendirse o deponer las armas. [EFE, DW, NEW YORK TIMES] 

Zelenski sostiene que no le dará el sur a Rusia y que el acceso al mar Negro "será ucraniano".- El 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, aseguró el domingo de madrugada que Ucrania no le dará 

el sur a Rusia y que el acceso al mar Negro será ucraniano. [EUROPA PRESS] 

Stoltenberg advierte de que la guerra de Ucrania puede durar "años".- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, advirtió de que es preciso estar preparados para que la guerra en Ucrania 

dure posiblemente "años", según dijo en una entrevista a la edición dominical del diario alemán "Bild". 

[EFE, FRANCE 24, DW] 

Stoltenberg sostiene que con armas más modernas Ucrania puede expulsar a las tropas rusas del 

Donbás.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, sostuvo que con "armas más modernas" 

las probabilidades de que Ucrania expulse a las tropas rusas del Donbás aumentan.[EUROPA PRESS] 

Johnson anticipa que Ucrania continuará necesitando respaldo durante años.- El primer ministro 

británico, Boris Johnson, advirtió el domingo en un artículo en "The Sunday Times" de que la guerra en 

Ucrania será larga y los líderes occidentales deben asumir que este país necesitará respaldo durante 

años para continuar siendo un Estado viable. [EFE, EUROPA PRESS] 

La Inteligencia de Reino Unido asegura que Rusia utiliza los corredores humanitarios para avanzar en 

el Donbás.- Los servicios de inteligencia de Reino Unido aseguraron que Rusia estaría utilizando los 

corredores humanitarios para avanzar "más profundamente" en la región del Donbás. [EUROPA PRESS] 

La Fiscalía de Ucrania confirma más de 320 niños fallecidos y unos 580 heridos por los ataques rusos 

en el país.- La Fiscalía de Menores ucraniana denunció el domingo que al menos 323 niños han 

muerto y en torno a 583 han resultado heridos en ataques perpetrados por Rusia desde el comienzo 

de la invasión a Ucrania a finales de febrero. [EUROPA PRESS] 

Rusia asegura que ha evacuado desde Ucrania a más de 1,9 millones de personas desde el inicio de 

la guerra.- El jefe de la Defensa Nacional de Rusia, Mikhail Mizintsev,  aseguró que más de 1,93 millones 

de ciudadanos ucranianos habrían sido "evacuados" a Rusia desde el comienzo de la guerra de 

Ucrania. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-confirma-llegada-nueva-remesa-ayuda-militar-estadounidense-20220619114323.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/un-entrenamiento-con-voluntarios-ucranianos-sobran-efectivos-faltan-armas/10001-4834412
https://apnews.com/article/noticias-020c4e5ec98976ed5545791c7a28a52c
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/los-ucranianos-resisten-en-azot-y-se-niegan-a-entregar-el-sur-del-pais/10001-4834521
https://www.dw.com/es/zelenski-promete-que-ucrania-no-le-ceder%C3%A1-el-sur-a-rusia/a-62182185
https://www.nytimes.com/2022/06/19/world/europe/russian-forces-ukraine-sievierodonetsk.html
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https://www.efe.com/efe/espana/mundo/stoltenberg-advierte-de-que-la-guerra-ucrania-puede-durar-anos/10001-4834407
https://www.france24.com/es/europa/20220619-secretario-otan-stoltenberg-guerra-ucrania
https://www.dw.com/es/la-guerra-en-ucrania-podr%C3%ADa-durar-por-a%C3%B1os-jefe-de-otan/a-62181072
https://www.europapress.es/internacional/noticia-stoltenberg-sostiene-armas-mas-modernas-ucrania-puede-expulsar-tropas-rusas-donbas-20220619061838.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/johnson-anticipa-que-ucrania-continuara-necesitando-respaldo-durante-anos/10001-4834415
https://www.europapress.es/internacional/noticia-johnson-advierte-larga-guerra-ucrania-20220619071443.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-inteligencia-reino-unido-asegura-rusia-utiliza-corredores-humanitarios-avanzar-donbas-20220619074943.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-ucrania-confirma-mas-320-ninos-fallecidos-580-heridos-ataques-rusos-pais-20220619094127.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-asegura-evacuado-ucrania-mas-19-millones-personas-inicio-guerra-20220619013416.html
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SANCIONES A RUSIA 

Moldavia prohíbe la emisión de programas informativos rusos en el país.- La presidenta de Moldavia, 

Maia Sandu, promulgó el domingo la ley que prohíbe retransmitir programas de noticias desde Rusia, 

según ha hecho saber la titular del Consejo Audiovisual, Liliana Vitu. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Los ministros de Exteriores de la UE se reúnen tras el informe de la CE sobre Ucrania.- Los ministros de 

Exteriores de la Unión Europea (UE) se reunirán el lunes en Luxemburgo en el que será el primer 

encuentro entre los Veintisiete desde que la Comisión Europea (CE) recomendó el viernes conceder 

a Ucrania y Moldavia el estatus de países candidatos a entrar en el club comunitario, con ciertas 

condiciones. [EFE] 

No se puede dejar seguridad nuclear en manos de Putin, alerta nobel de la Paz.- Confiar en que 

regímenes como Rusia o China no usarán sus bombas nucleares es un riesgo que Occidente debe 

enfrentar apostando por la prohibición total de esas armas, advierte Beatrice Fihn, secretaria 

ejecutiva de la Campaña Internacional para la Abolición de las Armas Nucleares, nobel de la Paz en 

2017. [EFE] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Yellen asegura que la recesión no es inevitable.- La secretaria del Tesoro Janet Yellen afirmó el 

domingo que anticipa que la economía estadounidense se desacelere durante los próximos meses, 

pero que una recesión no es inevitable. [AP] 

GENERAL 

Nueva York se iluminará para celebrar la fiesta que marca el fin de la esclavitud.- La ciudad de Nueva 

York iluminará algunos de sus edificios más emblemáticos con los colores de la bandera panafricana 

(verde, rojo y negro) para celebrar la fiesta del Juneteenth, que marca el fin de la esclavitud en 

Estados Unidos y que es festivo oficial desde el pasado año. [EFE] 

EEUU: Inflación afecta proyectos de infraestructura.- El precio de un pie de tubería de agua en Tucson, 

Arizona ha subido un 19%. El costo de una tonelada de asfalto en un pequeño poblado de 

Massachusetts, el 37%. El estimado de construcción de una nueva terminal aeroportuaria en Des 

Moines, Iowa, es ahora 69% más alto, y con una demora de varios años. [AP] 

Poblados cerca de Yellowstone se recuperan tras inundaciones.- Mientras las autoridades se 

apresuran a reabrir el Parque Nacional Yellowstone a los turistas esta semana luego de inundaciones 

sin precedentes en el sur de Montana, algunos de los más afectados por el desastre viven lejos de los 

reflectores del parque y dependen en buena medida uno del otro para recuperar sus vidas del fango. 

[AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Una de las principales activistas de Cuba se marchó a EEUU alegando "presiones" del gobierno.- Saily 

González, la activista joven más visible de la oposición en Cuba, anunció el domingo en Twitter que 

viajó a Estados Unidos, orillada por las presiones que recibió del gobierno esta semana, aunque dijo 

seguirá luchando por "un país donde todos podamos participar". [FRANCE 24] 

EL SALVADOR 

El presidente Bukele señala que "la paciencia" es "la clave" en el tema de bitcóin.- El presidente de El 

Salvador, Nayib Bukele, señaló en su cuenta de Twitter que "la paciencia" es "la clave" cuando se 

invierte en bitcóin, criptomoneda que es de curso legal en el país centroamericano desde septiembre 

de 2021 y que es la más conocida del mercado. [EFE] 

GUATEMALA 

Celia sigue en las costas de Guatemala y sus lluvias dejan 28.000 afectados.- La depresión tropical 

Celia continúa frente a las costas del Pacífico de Guatemala y sus lluvias durante las últimas 24 horas 

han dejado más de 28.000 afectados en diversas regiones por la graves inundaciones, según informes 

preliminares divulgados el domingo por las autoridades. [EFE] 

PANAMÁ 

Crisis de la basura en Panamá arrastra fiasco en su modelo, dicen empresarios.- La "crisis de la basura" 

en la capital panameña está originada en el fracaso de un modelo operativo ineficaz y atrasado 

para la recolección y disposición de desechos, destacó el domingo la Cámara de Comercio, Industria 

y Agricultura de Panamá (CCIAP). [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El FBI vincula al piloto del avión retenido en Buenos Aires con la Fuerza Quds.- El piloto del avión 

retenido en el aeropuerto de Buenos Aires, el iraní Gholamreza Ghasemi, tiene un presunto "vínculo" 

con la Fuerza Quds, una división de los Cuerpos de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán, según 

un informe enviado por el FBI a la Justicia argentina, confirmaron el domingo a Efe fuentes judiciales. 

[EFE] 

BRASIL 

Autoridades identifican el cuerpo del indigenista desaparecido Bruno Pereira.- El Instituto Nacional de 

Criminalística de Brasil confirmó que el otro cuerpo hallado junto al del periodista británico Dom Phillips 

correspondía al del indigenista brasileño Bruno Araújo Pereira. La identificación se lleva a cabo al 

mismo tiempo que un tercer sospechoso se entregó a las autoridades del país. [FRANCE 24] 

La bandera del arco iris cubrió la Avenida Paulista tras dos años de pausa.- La Avenida Paulista, 

principal y más emblemática vía de Sao Paulo, mayor ciudad brasileña, prácticamente fue cubierta 

por la bandera del arco iris el domingo por cientos de miles de personas que volvieron a las calles tras 

dos años de pausa por la pandemia para conmemorar el Día del Orgullo Gay. [EFE, FRANCE 24] 

 

 

 
 

https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220619-una-de-las-principales-activistas-de-cuba-se-march%C3%B3-a-eeuu-alegando-presiones-del-gobierno
https://www.efe.com/efe/america/economia/el-presidente-bukele-senala-que-la-paciencia-es-clave-en-tema-de-bitcoin/20000011-4834381
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/celia-sigue-en-las-costas-de-guatemala-y-sus-lluvias-dejan-28-000-afectados/20000013-4834692
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/crisis-de-la-basura-en-panama-arrastra-fiasco-su-modelo-dicen-empresarios/20000013-4834790
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-fbi-vincula-al-piloto-del-avion-retenido-en-buenos-aires-con-la-fuerza-quds/20000035-4834694
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220619-autoridades-identifican-el-cuerpo-del-indigenista-desaparecido-bruno-pereira
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-bandera-del-arco-iris-cubrio-avenida-paulista-tras-dos-anos-de-pausa/20000013-4834756
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220619-la-marcha-lgbt-inunda-sao-paulo-y-pide-votar-con-orgullo


 20 de junio de 2022 

COLOMBIA 

Gustavo Petro es el nuevo presidente de Colombia.- El izquierdista Gustavo Petro es el nuevo 

presidente de Colombia para el periodo 2022 -2026. El economista llegará a la Casa de Nariño el 

próximo 7 de agosto luego de tres intentos por llegar al cargo. [FORBES, EFE, FRANCE 24, EL PAÍS, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Petro tras ganar la Presidencia de Colombia: Hoy es día de fiesta para el pueblo.- El presidente electo 

de Colombia, el izquierdista Gustavo Petro, aseguró tras ganar el domingo en segunda vuelta que 

"hoy es día de fiesta para el pueblo" y dedicó su triunfo, que calificó como "la primera victoria 

popular", a la ciudadanía. [EFE] 

La izquierda gana por primera vez la Presidencia de Colombia con Gustavo Petro.- La izquierda 

accederá por primera vez a la Presidencia de Colombia luego del triunfo obtenido el domingo en la 

segunda vuelta electoral por el exguerrillero y exalcalde de Bogotá Gustavo Petro, de la coalición 

Pacto Histórico. [EFE, WASHINGTON POST] 

Duque felicita al izquierdista Gustavo Petro por ganar la elección presidencial.- El presidente 

colombiano, Iván Duque, felicitó el domingo al candidato del Pacto Histórico, el izquierdista Gustavo 

Petro, por su triunfo en la segunda vuelta electoral que lo convertirá en su sucesor. [EFE] 

Los colegios electorales de Colombia abren para la segunda vuelta presidencial.- Los colegios 

electorales de Colombia abrieron el domingo para la decisiva segunda vuelta presidencial en la que 

los ciudadanos podrán elegir entre el izquierdista Gustavo Petro y el populista independiente Rodolfo 

Hernández. [EFE, DW] 

Duque pide tener "plena confianza" en los resultados de las elecciones.- El presidente de Colombia, 

Iván Duque, hizo un llamado el domingo, tras depositar su voto para la segunda vuelta presidencial, 

a tener "confianza en las instituciones y con plena confianza en el veredicto del pueblo colombiano". 

[EFE] 

Rodolfo Hernández: "Le deseo a Gustavo Petro que sea fiel a su discurso anticorrupción".- El candidato 

presidencial, Rodolfo Hernández, se pronunció tras su derrota en las elecciones presidenciales en 

Colombia ante el candidato de izquierda Gustavo Petro. En su discurso agradeció a quienes 

confiaron en su propuesta y deseó al ganador que sepa manejar el país y sea consecuente con su 

campaña. [FRANCE 24, EL PAÍS, EFE] 

Colombianos votan entre un izquierdista y un millonario.- Los colombianos eligen el domingo a su 

próximo presidente entre un izquierdista y un millonario de bienes raíces impredecible en un balotaje 

que promete remodelar el país después de una primera vuelta electoral que castigó a la clase 

política tradicional. [AP] 

Petro insiste en los intentos de fraude en las elecciones colombianas tras votar.- El candidato de 

izquierdas, Gustavo Petro, hizo un llamado a una "votación masiva" para "derrotar cualquier intento 

de fraude" el domingo en la segunda vuelta presidencial en Colombia, en la que se enfrenta al 

populista Rodolfo Hernández. [EFE] 

El candidato colombiano Rodolfo Hernández vota y se mantiene en silencio.- El candidato 

presidencial colombiano Rodolfo Hernández votó el domingo a primera hora en Bucaramanga 

(noreste), capital del departamento de Santander y su feudo electoral, rodeado por una nube de 

periodistas y en silencio, sin dar una sola declaración. [EFE] 
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Francia Márquez vota con la esperanza de que su pueblo no sufra más violencia.- La candidata 

vicepresidencial colombiana Francia Márquez, compañera de fórmula de Gustavo Petro, votó el 

domingo en su natal Suárez, en el convulso departamento del Cauca, con la esperanza de conseguir 

en esta segunda vuelta de las elecciones un triunfo que permita que su pueblo no sufra más por la 

violencia. [EFE] 

Xiomara Castro felicita al izquierdista Petro por ganar la Presidencia colombiana.- La presidenta de 

Honduras, Xiomara Castro, felicitó el domingo al candidato del Pacto Histórico, el izquierdista Gustavo 

Petro, por su triunfo en la segunda vuelta electoral que lo convertirá en el próximo presidente de 

Colombia. [EFE] 

El triunfo de Petro en Colombia es una "alegría para América Latina", dice Boric.- El presidente de 

Chile, Gabriel Boric, afirmó el domingo que el triunfo del izquierdista Gustavo Petro en Colombia es 

una "alegría para América Latina", luego de llamarlo para ofrecer sus felicitaciones. [EFE] 

Maduro felicita a Petro por ganar la Presidencia de Colombia.- El presidente de Venezuela, Nicolás 

Maduro, felicitó el domingo al izquierdista Gustavo Petro por su triunfo en la segunda vuelta electoral 

a la Presidencia de Colombia. [EFE] 

Colombia captura a presuntos miembros del ELN y disidencias.- Dos operaciones policiales resultaron 

en las capturas de presuntos integrantes de grupos insurgentes en Colombia, anunció el domingo el 

presidente Iván Duque durante el discurso en el que dio apertura a las votaciones presidenciales en 

las que se elegirá su sucesor. [AP, EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

La paz en Ucrania y vigilar armas, las metas de Ecuador en el Consejo de Seguridad de la ONU.- 

Ecuador es el nuevo miembro no permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, 

posición que desempeñará por dos años, en los que su ministro de Relaciones Exteriores, Juan Carlos 

Holguín, aspira a encontrar una "solución rápida" a lo que calificó como "perversa y absurda guerra" 

de Rusia en Ucrania. [EFE] 

PERÚ 

La Justicia ratifica el rechazo a un recurso de Castillo ante la denuncia constitucional.- La Corte 

Superior de Justicia de Perú ratificó el domingo que declara improcedente el recurso presentado por 

la defensa del presidente Pedro Castillo para anular la admisión de un proceso de denuncia 

constitucional iniciado por el Congreso por presunta traición a la patria. [EFE] 

VENEZUELA 

La OMS implementa 32 proyectos en Venezuela para reforzar el sistema sanitario.- La Organización 

Mundial de la Salud (OMS) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS) implementan 32 

proyectos para reforzar el sistema sanitario de Venezuela en coordinación con las autoridades 

sanitarias, informó el domingo el representante de ambos organismos en el país caribeño, Cristian 

Morales. [EFE] 
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EUROPA 

ALEMANIA 

Alemania limitará el uso de gas para producir electricidad.- Alemania limitará el uso de gas para la 

producción de electricidad en medio de preocupaciones sobre una posible escasez causada por 

una reducción en los suministros de Rusia, informó el gobierno el domingo. [AP, FRANCE 24, EUROPA 

PRESS] 

Evacuan a 700 personas por incendio forestal en las afueras de Berlín.- Al menos 700 residentes de 

varias poblaciones al suroeste de la capital de Alemania, Berlín, fueron evacuados el domingo como 

consecuencia de un incendio declarado el viernes en los bosques que rodean a las zonas 

residenciales. La policía dio la orden a los vecinos que cumplan con las instrucciones de las fuerzas 

de seguridad locales para organizar la evacuación. [DW] 

Inicia muestra en Berlín en medio de polémica antisemita.- El presidente de Alemania exhortó a los 

organizadores de la muestra de arte Documenta 15 de este año a que redoblen sus esfuerzos para 

enfrentar las acusaciones de antisemitismo en torno al evento. [AP] 

AUSTRIA 

Austria reactivará planta de carbón por baja de gas ruso.- El gobierno austriaco anunció el domingo 

que reabrirá una planta de carbón desafectada ante la disminución de las entregas de gas ruso. 

[DW] 

DINAMARCA 

Falleció Ellemann-Jensen, ex ministro de exteriores danés.- Uffe Elleman-Jensen, quien fue ministro de 

exteriores de Dinamarca por más de 10 años empezando a los inicios de los ochenta y considerado 

uno de los políticos claves de esa región durante el fin de la Guerra Fría, falleció. Tenía 80 años de 

edad. [AP] 

ESPAÑA 

Arranca el escrutinio en Andalucía: ya se conocen los primeros datos.- Los primeros datos apuntan al 

PP como primera fuerza, con 46 diputados, seguido por PSOE, con otros 44, Vox, con 14, Por 

Andalucía, con 3 y Adelante Andalucía, con 2. [DIARIO] 

FINLANDIA 

Finlandia insta a desbloquear el ingreso a la OTAN.- La primera ministra finlandesa, Sanna Marin, instó 

hoy a solventar lo antes posible el bloqueo del proceso de adhesión a la OTAN de Suecia y Finlandia, 

vetado por Turquía, e indicó que en última instancia afecta también a la "credibilidad" de la alianza. 

[EFE] 

FRANCIA 

Macron queda lejos de la mayoría absoluta en las elecciones legislativas de Francia, según las 

primeras proyecciones.- El presidente francés, Emmanuel Macron, ha sufrido el domingo un severo 

correctivo en las elecciones legislativas en Francia, según las primeras proyecciones al cierre de los 

colegios electorales. [EL PAÍS, EFE, FRANCE 24, RFI, DIARIO, AP, NEW YORK TIMES] 

Borne: Es una "situación inédita" que supone un "riesgo" para Francia.- El parlamento sin mayoría que 

sale de las elecciones legislativas francesas del domingo ha creado una "situación inédita" que 

supone "un riesgo" ante los desafíos que afronta el país, afirmó la primera ministra, Élisabeth Borne. 

[EFE] 
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La primera ministra francesa Élisabeth Borne logra escaño y podrá seguir al frente del Gobierno.- La 

primera ministra francesa, Élisabeth Borne, consiguió ser elegida en la circunscripción de Calvados, 

en Normandía, con un 52,3 por ciento de los votos, según estimaciones de Ifop-Fiducial para la 

televisión pública LCI. La ministra de Sanidad y el portavoz de La República En Marcha no han logrado 

la elección. [EUROPA PRESS] 

Mélenchon destaca la "derrota total" de Macron en la segunda vuelta de las legislativas francesas.- 

El líder de la coalición de izquierdas Nueva Unión Popular Ecológica y Social (Nupes), Jean-Luc 

Mélenchon, afirmó que los resultados de la segunda vuelta de las elecciones legislativas francesas 

celebradas el domingo suponen una "derrota total" de los partidos que apoyan al presidente francés, 

Emmanuel Macron. [EUROPA PRESS]  

Parte de Los Republicanos ofrecen su apoyo a Macron para acercar una mayoría de gobierno.- 

Diversas voces del partido tradicional de la derecha francesa, Los Republicanos, han planteado ya 

la necesidad de llegar a acuerdos con la mayoría presidencial para acercar una mayoría absoluta 

que facilite la labor de gobierno tras los malos resultados logrados este domingo en la segunda vuelta 

de las elecciones legislativas francesas. Otras voces rechazan frontalmente dejar de hacer oposición. 

[EUROPA PRESS] 

GRECIA 

Grecia rescata 108 migrantes que iban en velero a la deriva.- Grecia rescató a 108 migrantes que 

iban en un velero a la deriva y llenándose de agua en medio de fuertes vientos en el Mar Egeo, 

informaron autoridades. [AP, DW, EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Un vehículo se salta un control en el Vaticano y arrolla a dos carabinieri.- El Vaticano reforzó  su 

seguridad para los eventos en la plaza de San Pedro después de que el domingo un vehículo se 

saltara el puesto de control y arremetiera contra dos carabinieri que,para frenarlo, han disparado 

contra las ruedas. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

El Estado Islámico se adjudica ataque a templo en Afganistán.- El Estado Islámico se atribuyó la 

responsabilidad de un ataque a un templo sij en la capital de Afganistán, Kabul, que mató al menos 

a un fiel e hirió a otros siete. [AP] 

BANGLADESH 

Rohinyás protestan en Bangladesh y exigen poder volver a Birmania.- Miles de rohinyás refugiados en 

Bangladesh se congregaron el domingo para exigir su retorno a Birmania, desde donde huyeron de 

la represión y del desprecio de una sociedad que no los considera ciudadanos. "No queremos 

quedarnos en estos campos. Ser un refugiado es un infierno. Ya basta. Volvamos a casa", clamó uno 

de sus dirigentes, Sayed Ullah, en un discurso. [DW] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte despliega equipos médicos en varias zonas del país para frenar una enfermedad 

intestinal.- Corea del Norte ha desplegado equipos médicos en la provincia Ryanggang, al noreste 

del país, así como en la provincia de Hwanghae del Sur, al sudoeste, con el objetivo de frenar una 

enfermedad intestinal contagiosa, cuyo brote fue anunciado el pasado 17 de junio. [EUROPA PRESS] 
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FILIPINAS 

Hija de Duterte juramentó como vicepresidenta de Filipinas.- La hija del presidente saliente Rodrigo 

Duterte en Filipinas prestó juramento el domingo como la nueva vicepresidenta tras ganar las 

elecciones pese a denuncias de violaciones de derechos humanos durante la presidencia de su 

padre. [AP] 

INDIA 

Suben a 62 las muertes por inundaciones en la India.- Otras ocho personas han muerto por 

inundaciones y aludes en el noreste de la India con lo que el total de fallecimientos asciende a 62, 

informaron autoridades el domingo. [AP] 

IRAK 

El Kurdistán iraquí entra en estado de emergencia por un brote de cólera.- Las autoridades del estado 

de Suleimaniya, donde se encuentra la capital de la región semiautónoma del Kurdistán iraquí, 

declaró el domingo el estado de emergencia tras la confirmación de 13 casos de cólera en varias 

partes del territorio y zonas adyacentes. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

La AP exige a Israel que entregue el arma que mató a la periodista Shirín abu Aklé.- El primer ministro 

palestino, Mohamed Shtayé, pidió  a las autoridades israelíes el arma que identificaron como la 

posiblemente empleada en el asesinato de la periodista palestina-estadounidense Shirín abu Aklé 

mientras cubría enfrentamientos entre fuerzas israelíes y palestinos en Yenín (Cisjordania). [EUROPA 

PRESS] 

Israel mata a palestino que trató de cruzar barrera.- Fuerzas israelíes mataron el domingo a un 

palestino, informó el Ministerio de Salud palestino, luego que los militares israelíes dijeron que el 

individuo había tratado de cruzar ilegalmente la barrera que separa a Israel de Cisjordania. [AP] 

LÍBANO 

La UE insta a hacer cumplir la sentencia por el asesinato de Hariri.- La Unión Europea (UE) instó el 

domingo a hacer cumplir la sentencia del Tribunal Especial para Líbano que condenó en rebeldía a 

cadena perpetua a dos presuntos miembros del grupo islamista chií Hizbulá, Hussein Hassan Oneissi y 

Hassan Habib Merhi, por su vínculo con el ataque que se cobró la vida del exprimer ministro libanés 

Rafic Hariri y otras 21 personas en 2005. [EFE] 

PAKISTÁN 

Matan a dos policías en sudoeste de Pakistán.- Hombres armados mataron a dos policías al atacar 

un puesto policial en el sudoeste de Pakistán, informaron autoridades el domingo. [AP] 

Pakistán deja en libertad a 20 pescadores indios.- Pakistán dejó en libertad a 20 pescadores indios 

que estuvieron cuatro presos por violar las aguas territoriales del país, informaron el domingo 

autoridades. [AP] 

QATAR 

Cerca de 240 aerolíneas asisten a la 78 Asamblea General de la IATA en Qatar.- La 78 Asamblea 

General Anual de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) y la Cumbre Mundial del 

Transporte Aéreo reúne en Qatar hasta el próximo martes a cerca de 240 aerolíneas, con más de 750 

delegados, para debatir sobre la situación del sector y las tendencias mundiales que marcarán su 

futuro. [EFE] 
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SIRIA 

Presidente sirio recibe credenciales de embajador de Bahrein.- Un nuevo embajador de Bahrein 

ocupó oficialmente su puesto en Siria el domingo, en lo que es la primera misión diplomática del país 

allí en más de una década y en momentos en que Damasco continúa mejorando sus relaciones con 

las naciones árabes. [AP] 

Más de 30 milicianos de Estado Islámico se fugan de una prisión de las FDS en el norte de Siria.- Más 

de 30 milicianos del grupo yihadista Estado Islámico escaparon el domingo de la prisión central de 

Raqqa, en el este de Siria, unas instalaciones gestionadas por las Fuerzas Democráticas Sirias, una 

milicia kurdo-árabe. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Denuncian más de 200 muertos por ataque en Etiopía.- Más de 200 personas, en su mayoría miembros 

de la etnia amhara, murieron en un ataque en Etiopía, denunciaron testigos el domingo. [AP] 

La comisión etíope para los DDHH pide investigar posibles ejecuciones extrajudiciales del Ejército en 

Gambela.- La Comisión de Derechos Humanos de Etiopía (EHRC) instó a las autoridades del país a la 

puesta en marcha de una investigación tras recibir testimonios de ejecuciones extrajudiciales por las 

fuerzas de seguridad contra los residentes de la ciudad de Gambela. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

El CICR desmiente el secuestro de varios de sus trabajadores en Nigeria.- El Comité Internacional de 

la Cruz Roja ha desmentido el domingo las noticias sobre un secuestro de varios de sus trabajadores 

en la localidad nigeriana de Monguno. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

La ONU pide a las partes en el conflicto de la RDC que se desmovilicen.- El secretario general de 

Naciones Unidas, António Guterres, llamó el domingo a las partes del conflicto en la República 

Democrática del Congo (RDC) a que "participen incondicionalmente en el Programa de Desarme, 

Desmovilización, Recuperación Comunitaria y Estabilización y que los grupos armados extranjeros se 

desarmen inmediatamente y regresen a sus países de origen". [EFE] 

SOMALIA 

Naciones Unidas pide una mayor protección para las víctimas de la violencia sexual en Somalia.- 

Naciones Unidas ha pedido al Gobierno somalí que incremente las medidas de protección a las 

víctimas de las violaciones y los abusos sexuales en una declaración con motivo del Día Internacional 

para la Eliminación de la Violencia Sexual en los Conflictos. [EUROPA PRESS] 

TANZANIA 

La apertura de una reserva de caza en el norte de Tanzania desata un éxodo masai.- El inicio de los 

trabajos para delimitar 1.500 kilómetros cuadrados de tierras en el norte de Tanzania como una 

reserva de caza ha disparado las tensiones con la comunidad masai, en el marco de las cuales la 

Policía ha llegado a cargar contra manifestantes y miles de personas han tenido que huir. [EUROPA 

PRESS] 
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